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ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3626-2500 ou Itapeva 3605-5098

Há um dito alemão que diz que duas me-
tades de um cavalo não perfazem um cava-
lo. Não obstante, ao contemplarem um copo 
com água até a metade, uns dizem que ele 
está quase cheio, outros, pessimistas, que 
está quase vazio. Na verdade, está apenas 
pela metade. Assim é o Brasil: Pela metade. 
Somos já quase 210 milhões, mas metade 
vive “à meias”.  Outros 50 milhões confor-
mam a classe média, com direito à Declaração 
de Renda, Plano de Saúde e Escola Particular 
para os filhos. E 60 milhões se constituem no 
“futuro do Brasil”: Crianças e adolescentes. 
No topo, 200 mil famílias: Os Donos do Brasil, 
com CEP de residência no exterior.

Dos mais pobres, se os tivesse conhecido, 
Descartes jamais diria “Penso, Logo Exis-
te”. Isso porque 100 milhões de brasileiros 
são da mesma espécie  homo sapiens, logo 
pensam, mas não existem para a cidadania 
e o consumo, isto é, para o Estado e para o 
Mercado. São meras estatísticas. Com isso, 
deixam a Nação pela metade. Os mais con-
servadores , porém, insistem em que eles 
são cidadãos, porque nasceram em solo pá-
trio. Cabe-lhes assumir esta cidadania numa 
ordem social que reconhecem competitiva 
mas de livre iniciativa. Para eles a Nação 
está inteira, basta querer. Se virem. Os mu-
dancistas, pra não chamar de progressistas, 

entretanto, contestam essa dicção  e afir-
mam que não é o nascimento que define a 
cidadania, mas a capacidade para exercê-la 
em sua plenitude, com o esforço conjunto 
do indivíduo, do Mercado e do Estado, o que 
exclui os 100 milhões, pois os dois últimos fa-
tores são determinantes e falhos. Para estes 
progressistas, os tais 100 milhões, seriam, no 
máximo cidadãos de segunda classe, porta-
dores de CPF, RG, Carteira de Trabalho,Título 
Eleitoral e, em boa parte, até endereço fixo, 
embora instável e  duvidoso. Ganham até 1 
Salário Minimo, assim classificados: 25 mi-
lhões, com carteira assinada, submetidos á 
elevada rotatividade dos postos; 25 milhões, 
aposentados e pensionistas do INSS; 36,5 mi-
lhões com ganhos em torno de meio mínimo 
mensal; e 13,5 milhões na miséria absoluta, 
grande parte dos quais perambulando pelas 
ruas das grandes cidades e descaminhos do 
país. Neste grupo estão os doentes mentais, 
os viciados, os portadores de deficiências de 
todo tipo e sem família, os desafortunados. 
São párias. Invisíveis para os órgãos públi-
cos, que dizem ser difícil encontrá-los. Eu, 
contudo, os encontro diariamente por onde 
passo...Ressalto que esta rude radiografia so-
cial  tem se alterado ao longo do COVID 19, 
sobretudo no tocante aos ocupantes de em-
prego, dispensados em massa. Muitos deles 

engrossaram as camadas ime-
diatamente abaixo.

A questão da metade “infe-
rior”, sobre a qual retorno sem-
pre, veio à baila nesta semana 
em virtude da discussão no 
Congresso Nacional da prorro-
gação do Corona Vaucher, ex-
tensivo a 50 milhões com outro 
tanto na fila de espera,  e sobre 
o novo marco do saneamen-
to no Brasil. Uma das razões 
apresentadas pelos reforma-
dores deste marco é de que 
100 milhões de brasileiros não 
dispõem de rede de captação e 
tratamento de esgoto, em consequência de 
um verdadeiro monopólio das estatais do se-
tor em providenciá-los ao longo de décadas. 
Daí o mudança para a entrada do setor priva-
do na área. Aqui, duas observações: 1. A coin-
cidência do número – 100 milhões – dos mais 
pobres com o número dos “sem esgoto”; 2. A 
insuficiência do debate sobre a mudança do 
marco, mas uma vez atropelado pela ”boia-
da” da grande mídia, favorável à privatização.

Sobre o primeiro ponto, não se trata de 
coincidência, mas de sobreposição. Os 100 
milhões num e noutro caso são praticamente 
os mesmos. As grandes massas que vivem nas 
periferias das grandes cidades, quando não 
nos grotões do Nordeste. Contrariamente ao 
caso americano, que há cem anos, mercê do 
acesso ao automóvel, àquele tempo domina-
do pela produção de 1 milhão de unidades ao 
ano do Mod.T da Ford (cujo preço final cor-
respondia a três meses de salário dos ope-
rários), facilitando o deslocamento de uma 
classe média emergente para os subúrbios, 
estes subúrbios aqui são ocupados irregular-

mente, desde o fim da Abolição e do Império, 
por populações miseráveis oriundas do cam-
po, desqualificadas para o mercado urbano. 
Ali cresceram e se multiplicaram e até hoje 
vivem aglomerados em pequenos espaços 
domésticos, em áreas desprovidas de equipa-
mentos de lazer, recreação e cultura, distan-
tes dos locais de trabalho, onde viceja o vício, 
todo o tipo de violência e ausência do Estado, 
sobretudo em infraestrutura. Já no Nordeste, 
a pobreza é endêmica para seus 56 milhões 
de habitantes, salvo a Casa Grande.

Quanto ao segundo ponto, insuficiência do 
debate, poucos ficaram sabendo que amplos 
setores da sociedade civil são contra a mu-
dança do marco do saneamento. São os que 
acham que o copo está, na verdade, até es-
vaziando em termos de direitos constitucio-
nais e que urge retornar à ideia de um Estado 
vigoroso – e não mínimo - , tão forte quanto 
o mercado.

Cavalos, enfim,  são importantes. Tanto 
que  Ricardo III, à beira do seu fim clama: 
-“Meu Reino por um cavalo”. De preferência, 
inteiro. 

OPINIÃO

BRASIL, UMA NAÇÃO PELA METADE

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Tramita na Câmara de Verea-
dores de Torres  uma Indicação 
-  de autoria do vereador Gibral-
tar Vidal, o Gimi (Progressistas) 
-  que pede que o Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes (HNSN), 
localizado em Torres, especifique 
documentalmente as aplicações 
detalhadas das verbas Públicas 
recebidas pela instituição, que 
tenham sido  oriundas do Gover-
no do Estado do RS e do Governo 
Federal, no exercício dos anos de 
2020,2019, 2018 e 2017.

O Vereador justifica no pe-
dido indicando que se trata de 
“uma das principais funções dos 
vereadores a fiscalização do flu-
xo das verbas públicas”. Destaca 
que neste período em evidência, 
muitas emendas Parlamentares 
"Públicas" foram encaminhadas 
para o HNSN , além de sistêmicas 
verbas públicas em geral. 

No texto, Gimi também  es-
pecifica um Auxilio Emergencial, 
que teria sido destinado ao hospi-
tal pelo Senador Luiz Carlos Hein-

ze (Progressistas), no valor de R$ 
1.46 milhão, conforme uma Por-
taria do Ministério da Saúde (que 
o requerente também especifica 
no texto da indicação). O verea-
dor segue as demandas pedindo 
a resposta sobre o recebimento 
ou não pelo HNSN de valores es-
pecíficos para o enfrentamento 
da COVID - 19. E se sim, pede 
também um relatório detalhado 
das aplicações da verba, conten-
do valor e destino de sua utiliza-
ção.

POLÍTICA

Vereador Gimi Vidal

Gimi pede ao Hospital Navegantes relatório sobre 
recebimento e uso de verbas públicas

Gimi quer saber onde os valores foram aplicados, bem como onde foram aplicadas eventuais verbas recebidas pela instituição para atendimento de casos de Covid-19

Pronunciamentos de tribuna na Câmara de Torres 
voltam a ser suspensos por conta da Bandeira Vermelha

Casa Legislativa torrense só terá mais uma sessão ordinária antes do tradicional recesso de inverno (em julho)

Em decorrência do Decreto Estadu-
al, publicado no Diário Oficial na ma-
drugada de domingo (21), a Câmara 
de Torres decidiu retroagir também, 
voltando a não realizar os tradicionais 
pronunciamentos dos vereadores na 
sessão ordinária. Conforme nota emi-
tida pela Casa Legislativa torrense, a 
decisão dura enquanto a classificação 
da cidade de Torres mantiver o status 
de bandeira vermelha no mapa de con-
trole epidemiológico gestionado pelo 
Governo do RS.

De acordo com a mesma nota do 
legislativo Municipal em seu site, a me-
dida busca diminuir o tempo de perma-

nência dos vereadores nas dependên-
cias da Câmara, pois alguns deles estão 
classificados como Grupo de Risco (por 
terem mais de 60 anos ou por possu-
írem alguma doença crônica colocada 
pelas autoridades também como parte 
do Grupo de Risco), grupo para qual a 
Covid-19 tem mais chance de se tornar 
uma doença difícil de curar.

Com a ausência dos pronunciamen-
tos, a sessão transcorreu de maneira 
breve, tendo como rito a leitura das 
correspondências recebidas e das Pro-
posições. Na Ordem do Dia, foi apro-
vada redação final do Projeto de Lei 
0001/2020, que denomina logradouro 

público Largo Raul Inácio de Souza, e o 
Veto Total ao autógrafo nº 153 do Pro-
jeto de Lei 0010/2020, que denomina-
ria via pública no Bairro São Braz como 
Rua Silva Jardim.

A Câmara de Vereadores de Torres 
só terá mais uma sessão ordinária an-
tes dor recesso parlamentar de inverno, 
que acontece todos os meses de julho. 
Portanto, os pronunciamentos de ses-
são deverão voltar somente no mês de 
agosto deste ano, já que no recesso só 
existem reuniões entre vereadores para 
despachar matérias de ritos administra-
tivos da casa, sem apreciação, debate e 
votação de Projetos de Lei. 

Mesa Diretora, presidida pelo vereador Fábio da Rosa (centro), 
tomou a decisão de voltar a não pautar as falas de tribuna

Vereador de Torres pede lista de CCs e FGs em atividade 
trabalhando na atual administração municipal 

Marcos Klassen quer saber também os salários da cada um dos contratados por confiança pelo governo assim como as funções que exercem

Na sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 22 de junho, foi 
aprovado e enviado para ad-
ministração municipal um 
Pedido de Informação, de au-
toria do vereador Marcos Klas-

sen (PSD), que Solicita ao Po-
der Executivo, os nomes dos 
cargos comissionados (CCs) e 
Funções Gratificadas (FGs) da 
Prefeitura Municipal de Tor-
res/RS em vigência atualmen-
te. O pedido pede informa-

ções específicas, com nome 
completo, local onde traba-
lham, função que exercem e 
valor do salário dos CCs e FGs. 

Na justificativa do Pedido 
de Informação oriundo da Câ-
mara Municipal, o vereador 

Marcos Klassen afirma que o 
objetivo de sua demanda jun-
to à municipalidade se trata 
de fazer a fiscalização e a ana-
lise dos Atos da Administração 
Municipal, bem como obter a 
transparência dos dados. Marcos quer transparência sobre CCs em 

atividade na prefeitura (foto de arquivo)

PT de Torres destaca seus possíveis nomes para concorrer 
à Prefeitura no próximo Pleito Municipal

O Partido dos Trabalhadores (PT) 
de Torres encaminhou nota para 
a imprensa nesta quarta-feira (24) 
acerca de temas relacionados às 
eleições municipais deste ano (que 
de acordo com recente aprovação 
de PEC no senado, deve realizar-se 
nos dias 15 e 29 de novembro).  
Conforme a nota, o PT aposta no 
cenário de renovação e de unidade 
para resgate da esperança e da paz 

social em Torres. "A mudança vem 
tanto com a filiação de novos inte-
grantes que ingressaram ao quadro 
e em breve serão divulgados, como 
da necessidade de dialogar com a 
necessidade e os anseios da popu-
lação", indica o PT de Torres.

Para disputar a vaga do exe-
cutivo pelo PT, agremiação local  
destaca o nome do presidente do 
partido o advogado Ivam Roque Sá 

Brocca - ex presidente da OAB-Tor-
res, e atual Conselheiro Estadual da 
OAB-RS - e do vice-presidente do 
PT Torres, o Economista e Analista 
Judiciário Moisés Trisch - servidor 
da Vara do Trabalho de Torres - 
além da professora Maria de Fáti-
ma Cechin, secretária de finanças 
do partido (e Secretária da Fazenda 
por um período durante o governo 
Nílvia Pereira).

O PT Torres ressalta que so-
mam-se a esses nomes "uma diver-
sificada nominata para disputar as 
cadeiras do legislativo, composta 
por torrenses de diversas esferas 
de atuação: empreendedores, pro-
fissionais liberais, trabalhadores 
da cidade e da agricultura familiar, 
além de servidores públicos e re-
presentantes de movimentos so-
ciais e sindicais".

Lembrando que em 2012 a coli-
gação que tinha o PT como cabeça 
de chapa elegeu a prefeita Nílvia 
Pereira para governar o municí-
pio.  A agremiação local destacou 
a aquisição do prédio da sede mu-
nicipal, pavimentação de 53 ruas e 
a criação do CREAS e do Centro de 
Referência da Mulher Pricila Selau 
como alguns dos legados positivos 
desta gestão.
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Os dados demonstrados pelo 
Boletim Epidemiológico emitido 
pela 18ª Coordenadoria Regional 
de Saúde (18ª CRS) - na noite de 
quarta-feira, 24 de junho, às 22h - 
trazem preocupação em relação a 
permanência da região Capão da 
Canoa (que integra os municípios 
do litoral norte, incluindo Torres) 
na bandeira vermelha, ou até mais 
restrições (com a bandeira preta). 
A bandeira vermelha para as Re-
giões 04 05 Capão da Canoa foi 
decretada pelo Governador do RS, 
Eduardo Leite, no último sábado 
(20), sendo que é atualizada se-
manalmente.

Até a noite de quarta-feira (24), 
conforme o 18°CRS, havia 641 ca-
sos confirmados do novo Corona-
vírus no litoral Norte (sendo 376 

já recuperados), com 13 óbitos no 
total - sendo que 5765 testes para 
Covid-19 foram contabilizados na 
região desde o começo da pande-
mia. O município de Osório, com 
145 casos (sendo 2 óbitos), é o que 
possuí maior número de positivos 
registrados para Covid-19, seguido 
por Capão da Canoa (com 70 po-
sitivos, sendo 2 óbitos). Entretan-
to, Torres - que até o dia anterior 
possuía  69 positivos (e 1 óbito), 
passou a ser o segundo município 
da região com maior número de 
casos na quinta-feira (25), contabi-
lizando 7 novos casos de Covid-19, 
num total de 76 . 

Três Cachoeiras é outro muni-
cípio da região com numero alto 
de casos: 50 confirmados (sendo 1 
óbito) até quinta-feira (25)

O Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, localizado em 
Torres, mantido pela Associação 
Educadora São Carlos (AESC), na 
manhã quarta-feira, 24 de junho, 
emitiu COMUNICADO sobre o re-
cebimento de recursos pelo Hos-
pital para a manutenção de leitos 

da sua Unidade de Terapia Inten-
siva (UTI) durante a pandemia de 
coronavírus. Confira na íntegra:

"O Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes, mantido pela 
associação Educadora São Car-
los (AESC), segue sua conduta 

transparente com a comunidade 
de Torres e região. Em respeito 
aos ouvintes da Rádio Mariste-
la, manifesta, nesse espaço, sua 
posição em relação às afirma-
ções do prefeito de Torres, Sr. 
Carlos Souza, que em entrevista 
concedida no dia 22 de junho, no 

programa Revista Maristela. O 
gestor mencionou o recebimento 
de recursos pelo Hospital para 
a manutenção de leitos de UTI 
durante a pandemia de corona-
vírus.

Voltamos a esclarecer que a 
UTI do Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes não foi somen-
te ampliada, mas totalmente 
relocada, para atender às exi-
gências da legislação em vigor. 
Em convergência de esforços, 
foram utilizados recursos do Es-
tado da União – para aquisição 
de equipamentos -, do Governo 
Gaúcho, do Ministério Públi-
co, de consultas populares e de 
contrapartida da mantenedora 
AESC. A prestação de contas foi 
realizada aos órgãos competen-
tes, sem nenhuma contestação. 
Essa soma de esforços, viabilizou 
a nova UTI com 10 leitos, sendo 
que apenas 5 são habilitados. Os 
5 demais estão sob habilitação 
temporária, vinculada ao estado 
de calamidade pela pandemia de 
coronavírus.

Quanto os recursos da Porta-
ria 1.393/2020 do Governo Fe-
deral, que destinou 2 bilhões de 

reais às entidades hospitalares 
filantrópicas, como o exemplo 
do Hospital Navegantes – que 
recebeu R$1,5 milhão -, sua fina-
lidade é para que estas entida-
des possam, de acordo com sua 
necessidade, aliviar o custeio da 
sua operação neste momento de 
pandemia. Cabe reforçar que o 
HNSN seguirá a legislação vigen-
te, como é de praxe, respeitando 
todos os requisitos para aplica-
ção dos mesmos, conforme pac-
tuado entre a AESC e a Secretaria 
Estadual da Saúde, prestando 
contas dentro dos prazos legais à 
entidade pública competente.

Compactuamos da opinião de 
que com um esforço coletivo pas-
saremos por esta pandemia mais 
fortalecidos enquanto sociedade. 
Por parte do HNSN, reforçamos 
que estamos empregando todos 
os esforços, dentro das legisla-
ções da atividade e de nossa ca-
pacidade estrutural e funcional, 
para oferecer o melhor atendi-
mento à população".

Direção do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes
Torres, 24 de junho de 2020

SAÚDE

Alta taxa de ocupação dos leitos da UTI acende alerta 
para permanência da bandeira vermelha no Litoral Norte

Hospital de Torres emite comunicado sobre recursos 
recebidos para a UTI durante a pandemia de coronavírus

Mas o que preocupa é que, 
segundo os dados do último Bo-
letim, o Litoral Norte possui ao 
todo 22 leitos em Unidade de Te-
rapia Intensiva (UTI) destinados 
aos pacientes positivos e suspei-
tos de Covid-19, os quais atingi-
ram a maior taxa de ocupação, 
com 86% dos leitos utilizados 
na ocasião. Ou seja, na noite de 

quarta-feira (24) o Litoral Norte 
possuía somente 3 leitos dispo-
níveis para internados com Co-
did-19 . "Como os leitos de UTI 
são regulados pela Central de 
Regulação Estadual, há pacientes 
de outras regiões de saúde in-
ternados nos hospitais do litoral 
norte assim como há pacientes 
residentes do litoral internados 

em outras regiões de saúde", es-
clarece o Boletim da 18ª CRS.

De acordo com a coordena-
dora regional de saúde, Magda 
Bartiskoski, “se a população do 
Litoral Norte não manter os pro-
tocolos de isolamento social e 
o uso de máscaras, passaremos 
para a bandeira preta, a mais res-
tritiva do Modelo de Distancia-

mento Controlado".
Em relação a UTI do Hospital 

Nossa Senhora dos Navegantes 
(HNSN), em Torres, o documen-
to do 18°CRS indica que há 120% 
de ocupação dos leitos disponí-
veis - ou seja, mais pacientes do 
que vagas para internações re-
lacionadas ao novo coronavírus. 
Entretanto, conforme informou 

para o jornal A FOLHA a asses-
soria do Hospital de Torres, esta 
informação é contestável: fomos 
informados que, dos 5 leitos em 
UTI para Covid-19, havia 3 ocu-
pados até as 16h de quinta-feira 
(25) no HNSN, e há ainda em Uni-
dade de Internação/Emergência 
mais 01 suspeito e outros 02 con-
firmados com Covid-19.

Ocupação nas UTI's destinadas a Covid-19
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Foi encaminhado para a 
prefeitura de Torres o Pedi-
do de Informação, de autoria 
do vereador de Torres Valmir 
Daitx Alexandre, o Pardal (Re-
publicanos), que quer saber de 
forma oficial e por escrito de-
talhes relacionados a Lagoa do 
Jacaré e as ações de proteção 
e uso do lugar pela Prefeitura 
de Torres. 

No pedido, o vereador abre 
vários questionamentos refe-
rentes à Lagoa do interior do 
município, numa espécie de 
pedido de diagnóstico ambien-
tal do manancial hídrico. O pe-
dido quer informações como, 
por exemplo, a existência ou 
não de Balanço Hídrico, os 
impactos de eventuais obras 
construídas para a utilização 
de água, a medição do tama-
nho da lagoa e seus movimen-
tos de diminuição ou aumento, 
dentre outros. 

Na justificativa do Pedido de 
Informações, o vereador afir-
ma que existe fiscalização que 

evidencia e constata que o valo 
vazante na primeira ponte de 
concreto (acessando o bairro 
pela BR 101, na Estrada geral 
do Jacaré) "é altamente preju-
dicial para manter a fluência e 
a segurança hídrica da Lagoa 
do Jacaré".  O texto diz tam-
bém que o estudo de balanço 
hidrogeológico é o documento 

de identidade do recurso hí-
drico, o qual mostra a situação 
da relação entre a quantidade, 
qualidade, capacidade e volu-
me de carga e descarga no re-
servatório. E Pardal pede que a 
secretaria de Meio Ambiente 
de Torres obtenha as informa-
ções para que este balanço 
seja feito. 

TORRES

Vereador torrense pede detalhes sobre 
a situação atual da Lagoa do Jacaré

Pardal ( Republicanos) listou várias indagações, requisitando uma espécie de diagnósti-
co técnico deste manancial hídrico torrense

Lagoa do Jacaré

TORRES - O prefeito Carlos 
Souza recebeu na tarde desta 
quarta-feira, 24 de junho, a 
visita do novo diretor comer-
cial da Conpasul, Giovani Lu-
zzatto e do assessor Cláudio 
Vigolo. A empresa é a respon-
sável pela execução da Rota 
Salinas. No encontro foram 
tratadas questões pontuais 
sobre a obra, ocasião em que 
foi reafirmado o compromis-
so da empresa em dar prosse-
guimento aos trabalhos com a 

conclusão da chamada “Estra-
da da Salinas”.

A Rota é uma importan-
te via que inicia na Avenida 
Castelo Branco, seguindo em 
direção ao bairro Salinas I 
(margeando o Rio Mampitu-
ba), encerrando na Vila São 
João (já na BR 101), passando 
pela Salinas II.  Todo o projeto, 
que consiste em drenagem, 
contenção de margens e pa-
vimentação, contempla 5.540 
metros no bairro.

Empresa reafirma 
compromisso com a 

conclusão da Rota Salinas
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A Vila São João terá uma nova 
Escola Municipal de Educação 
Infantil. Será a nova EMEI São 
Francisco com uma área total 
de 1.561,24 metros quadrados. 
A informação é da prefeitura de 
Torres, e a escola será construída 
no mesmo terreno que a atual 
EMEI - sendo que vai disponibili-
zar 14 salas para a comunidade.

"O custo para a Prefeitu-
ra será de R$2.010.559,13. A 
obra está em processo licitató-
rio. Logo que o procedimento 

for concluído, serão divulgadas 
mais informações sobre esta im-
portante melhoria para a Vila, 
local que concentra população 
superior a muitos municípios 
gaúchos", destaca a comunica-
ção da municipalidade. Quando 
mais detalhes forem definidos, 
a população será comunicada 
pelo Gabinete do Prefeito e Se-
cretaria Municipal de Educação 
sobre a data de início da obra, 
previsão de entrega, entre ou-
tros detalhes.

Com a chegada da pan-
demia da Covid-19, as aulas 
precisaram ser suspensas e a 
escola ficou sem a presença 

das crianças e dos professores. 
Desde então a equipe da EMEI 
STAN passou a reunir-se virtu-
almente e refletir sobre como 

poderia “ser escola sem poder 
estar presente”.

Buscando manter e nutrir 
os vínculos afetivos com a 
comunidade escolar, foram 
gravados vídeos com mensa-
gens dos professores para as 
crianças e foram criados gru-
pos das turmas na platafor-
ma virtual. Toda semana uma 
proposta é publicada, com o 
desafio de respeitar os eixos 
que norteiam a educação in-
fantil: interações e brincadei-
ras. "Através de muito estudo 
e planejamento são elabora-
das estratégias que respeitem 
o protagonismo da criança, 
acolhendo as famílias e dan-
do visibilidade às experiências 
e aprendizagens que estão 
acontecendo neste momento 
no ambiente da casa", ressal-
tam as professoras da EMEI 
STAN.

Nesta última semana, o 
convite para os professores foi 
para pesquisarem o concei-

to de materialidade e então 
elaborar uma proposta, com-
pondo um kit com materiais 
do repertório da educação in-
fantil, de acordo com as suas 
respectivas turmas. Apelida-
dos de “pacotinhos de amor” 
foram disponibilizados para 
cada criança, um kit, tomando 
os cuidados que a pandemia 
exige. As famílias foram até 
a EMEI STAN buscar. "Toda a 
afetividade com o qual foram 
preparados ecoaram pelos 
lares das nossas crianças. Os 
retornos através de registros 
dos olhos brilhantes e das 
mãozinhas criadoras, os sor-
risos radiantes e as narrativas 
de encantamento postados no 
grupos virtuais realmente nu-
triram o elo de amor e cumpli-
cidade, que liga famílias e pro-
fessores, principalmente nas 
escolas de educação infantil", 
complementam as professo-
ras da EMEI STAN .

A mãe Michele do Pró No-

gueira, presidente do COM 
(Conselho de Pais e Mestres) 
da escola declarou que “os kits 
foram muito importantes para 
manter o elo das crianças com 
a escola, bem como unir a fa-
mília em um projeto de apren-
dizagem neste momento com-
plicado.” A equipe diretiva e a 
coordenação pedagógica da 
EMEI STAN, nas palavras da 
gestora Márcia Denise Macha-
do da Rosa, agradecem todo o 
comprometimento dos nossos 
professores e toda a confiança 
e carinho das famílias. Reafir-
mando que “as aulas presen-
ciais foram suspensas, mas 
a Escola continua buscando 
maneiras de ser presente para 
toda a nossa comunidade. Va-
mos atravessar esse momento 
desafiador juntos e em bre-
ve poderemos nos encontrar 
dentro da nossa Escola.”

Texto com informações de 
Elaine Alegre

EDUCAÇÃO

EMEI STAN preparou para as suas crianças 
“Pacotinhos de Amor”: um convite para brincar

Imagem projeta como deverá ser a nova escola

Vila São João terá nova 
Escola Municipal de 
Educação Infantil

Escola será construída no mesmo terreno que a atual EMEI da 
comunidade - sendo que vai disponibilizar 14 salas para as crianças

Foto: Acervo EMEI STAN

A alta recente nas inter-
nações por Covid-19 no Rio 
Grande do Sul afetará a volta 
às aulas presenciais no Estado, 
de acordo com o governador 
Eduardo Leite. Na live da tarde 
de segunda-feira (22), ele pro-
jetou a volta para a segunda 
quinzena de julho, e não mais 
o próximo dia 1º, como estava 

inicialmente programado. O 
confirmação deverá ocorrer ao 
longo desta semana. 

“Nós tínhamos uma expec-
tativa de ter um retorno, de al-
guma etapa de ensino, para 1º 
de julho, mas dadas as condi-
ções que estamos verificando, 
ainda não é uma decisão to-
mada, o que torna difícil haver 

um retorno em 1º de julho de 
qualquer etapa de ensino para 
além daquilo que tínhamos de 
liberação na educação”, afir-
mou ele.

Além da alta nas interna-
ções, o fato da volta ser na 
primeira semana de julho tam-
bém foi abordado. O período 
é, historicamente, de estresse 

para a rede de saúde do Esta-
do. As aulas presenciais estão 
suspensas nas redes pública e 
privada desde março. “Esta-
mos analisando alguns dados 
e revisando alguns protocolos, 
mas a expectativa acaba pela 
situação específica. Trabalha-
mos com o retorno para a se-
gunda quinzena de julho para 

a etapa de educação. Estamos 
analisando as internaçãoes e 
ao longo dessa semana, vamos 
anunciar de que forma identi-
ficamos a possibilidade do re-
torno presencial em algumas 
etapas de ensino”, completou.

*Com informações de Cor-
reio do Povo

Retorno às aulas deverá ser adiado para a metade de julho no RS
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RESIDENCIAL CORPORATE SHOPPING

O primeiro complexo multiuso do litoral
localizado no coração de Torres.

@vcamaggi
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No estado do Rio Grande do Sul 
também estamos bem no ponto de 
um dilema. O pessoal do governo 
e da mídia de massa do RS parece 
estar contando com um quadro de 
piora nos números, embora as cur-
vas sugiram que, ao contrário, os 
números estão na direção de recuo 
da pandemia. 

Os dois gráficos acima explicam 
melhor. O de cima mostra que as 
mortes diárias estão em movimento 
ascendente. Mas o segundo gráfico 
(do meio) mostra que o número de 
casos tem tido grande queda diária 

e tendência de estar diminuindo. E 
o terceiro gráfico (o mais abaixo) 
mostra que os casos “recuperados” 
(curva de cima) estão em ascensão 
há tempos. Assim como a curva do 
meio mostra os casos em acompa-
nhamento no RS, numa curva des-
cendente. A curva de baixo mostra 
as mortes com certo equilíbrio. 

Isto pode estar sugerindo acre-
ditar que as mortes subiram justa-
mente porque estão acontecendo 
DUAS semanas após o pico de casos, 
ou seja, as mortes estão sendo uma 
projeção de duas semanas atrás 

dos casos, e a pan-
demia pode estar 
em notório movi-
mento de término. 
Mas o gráfico pode 
estar mostrando, 
também, que o frio 
possa estar ajudan-
do para o aumento 
de mortes, mesmo 
quando o número 
de casos esteja di-
minuindo. Portan-
to, que não estaría-
mos no final e sim 
num período de 
foco da pandemia. 

 Eu, aqui no RS, 
também torço pela 
primeira opção, 
como no Brasil. 

NO RS TENDENCIA É DE ESTAR BAIXANDO?

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Os dois gráficos acima mostram 
que as MORTES diárias por Covid-19 
no mundo todo são grandes diaria-
mente, ainda, mas mostram clara-
mente tendência de estar em forte 
movimento de queda, o que sugere 
o começo do fim da pandemia. Mas 
no Brasil, além das mortes diárias se 
manterem estáveis em níveis muito 
altos, elas mostram uma tendência 
de estarem se movimentando para 
cima, numa curva inversa da mundial. 

Isto mostra acima de tudo a dificul-
dade de diagnóstico preciso da pan-
demia, como até sendo difícil avaliar 
as medidas tomadas em todos os lu-
gares para diminuir o pico da curva de 
contágio. É que lugares que fecharam 
forte o isolamento social e deveriam 
ter tido números baixos de óbitos, 
em alguns casos, ao contrário tiveram 
números altos de mortes pelo Covid 
19. Assim como, ao contrário, lugares 
que tiveram baixo isolamento social e 

teriam que consequentemente terem 
sido os campeões de óbitos (como su-
geriam os estudos), em alguns casos, 
ao contrário, tiveram números baixos 
de mortes.  Vai entender...

Os gráficos acima mostram tam-
bém dois movimentos hipotéticos e 
possíveis, como todas as hipóteses da 
pandemia. Em uma delas, baseada no 
gráfico do mundo, poderia se sugerir 
que a pandemia está no final e que os 
lugares logo poderão abrir como têm 
feito países como a Itália, Espanha e 
etecetera. Outra hipótese, baseada 
no gráfico de óbitos do Brasil no se-
gundo gráfico acima pode sugerir que 
a pandemia pode ter movimentos 
que mostram uma relação muito alta 
com as temperaturas frias, já que os 
picos no hemisfério norte foram ain-
da no inverno de lá (entre janeiro e 
março) e os picos no hemisfério sul 
estejam, ao contrário, subindo para 
os ápices, podendo acontecer em ju-
lho e agosto. 

Tomara que a primeira alternati-
va seja a real. Torcemos por isto. As 

duas próximas semanas mostrarão os 
movimentos, no Brasil e aqui no sul 

da nação, lugar onde o inverno é uma 
realidade. 

CORONAVIRUS NO BRASIL: GRÁFICOS INVERSOS E FUTURO INCERTO

Mundo

Brasil

Casos por dia no RS

Curvas de casos dos recuperados (acima), em acompanhamento (do meio) e mortes (de baixo)

Mortes por dia no RS
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Por Fausto Júnior

Após estar aberto (com restri-
ções) desde o início de maio, o 
comércio de Torres que não é con-
siderado essencial teve de fechar 
suas portas novamente nesta últi-
ma terça-feira, dia 23 de junho. O 
fato ocorre após o governador do 
Rio Grande do Sul ter assinado o de-
creto que passou a região do Litoral 
Norte para o status de “Bandeira 
Vermelha” na classificação estadual 

de nível de contaminação do Coro-
navírus. 

Lojas em toda a cidade passaram 
a não abrir mais uma vez - sendo 
que já tinham fechado por mais de 
um mês a partir de meados de mar-
ço - num vai e vem operacional que 
pode estar gerando muitos proble-
mas para empresários, empregados 
e prestadores de serviços destas 
empresas, pessoas que por vezes 
perdem seus empregos ou seus tra-
balhos terceirizados. 

O jornal A FOLHA pediu uma po-
sição do Sindilojas de Torres, que 
representa também algumas outras 
cidades da região, assim como para 
a Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Torres. Mas não houve retorno das 
entidades para dar um resumo do 
que estão achando os associados 
varejistas e prestadores de serviço. 
Provavelmente estes ainda estão 
reunidos para ver as ações que vão 
tomar e em que sentido as entida-
des se posicionarão. 

Prefeitura de Capão da Canoa quer buscar mais controle de circulação nas cidades da região e propõe uma espécie de padrão regional - 
que poderá ser aproveitado

Bandeira Vermelha fecha mais uma 
vez o comércio de Torres e região

Presidente do Fórum Empresarial de Torres culpa 
relaxamento em medidas de prevenção

Comarca de Torres retorna ao Sistema Diferenciado de Atendimento de Urgência
Nesta semana houve  o agrava-

mento nos indicadores de propaga-
ção da COVID-19 e da capacidade 
de atendimento do sistema de saú-
de  que levou a Comarca de Torres 
a migrar para o conceito de RISCO 

ALTO -bandeira vermelha. "Con-
siderando isso, bem como as me-
didas adotadas pelo Governo do 
Estado do Rio Grande do Sul de se-
gurança sanitária,  foi restabeleci-
do na Comarca de Torres o Sistema 

Diferenciado de Atendimento de 
Urgência, bem como a manuten-
ção da suspensão dos prazos nos 
processos que tramitam pelo meio 
físico, a contar de 22/06/2020, até 
posterior alteração, conforme Re-

solução 010/2020- P Art. 9º", des-
tacou o .

Em havendo reclassificação da 
bandeira vermelha para menos 
restritiva (laranja ou amarela), fica 
desde já determinado o Retorno 

Gradual das Atividades Presenciais 
na Comarca de Torres, a partir do 
primeiro dia útil após a divulgação 
do resultado definitivo da mensu-
ração dos indicadores", ressalta o 
Poder Judiciario local.

Já o presidente do Fórum Em-
presarial de Torres, empresário 
Eraclides Maggi, respondeu ao 
questionamento do jornal. O 
Fórum Empresarial trata de pro-
curar representar os anseios de 

todas as categorias de empreen-
dedores em Torres. E o dirigente 
debita para a população e os ve-
ranistas o retrocesso de Torres 
no combate ao coronavírus, que 
passou da bandeira laranja (res-

trições mais brandas) para ban-
deira vermelha. 

 “Lamentavelmente, este é 
um quadro resultante da falta 
de responsabilidade e bom sen-
so sobre o distanciamento social 

na cidade. Pessoas ficam circu-
lando na Prainha, por exemplo, 
aglomeradas, sem máscaras. E 
aqueles que precisam trabalhar 
e manter os empregos estão no-
vamente sendo impedidos de 

funcionar por culpa destes, que 
não estão tendo os cuidados 
necessários. É preciso orientar 
e fiscalizar pra não sofrermos 
mais ainda”, desabafou Eracli-
des.

Medidas de apoio ainda são as mesmas do fechamento anterior
O Secretário de Indústria e Co-

mércio de Torres, Alexandre Por-
catt, também não sinalizou, ainda, 
com nenhuma novidade municipal 
para ajudar os comerciantes even-
tualmente prejudicados. Conforme 
informou para A FOLHA na manhã 
de quinta-feira, dia 25, o secretário 
diz que as pastas estão se reunin-
do para ver outro possível pacote 
de medidas de apoio municipal, 
embora o decreto de fechamento 
de lojas seja oriundo no Governo 
Estadual. 

Alexandre lembrou, no entanto, 
que no primeiro fechamento do 
comércio, em março deste ano, a 
prefeitura foi protagonista em lan-
çar um pacote de benefícios fiscais 

para amenizar os problemas das 
empresas - causados pela paralisa-
ção do comércio - e compor junto 
o pacote oriundo do Governo Fe-
deral, que ofereceu empréstimos 
bancários para alguns segmentos 
de pequenas e micro empresas,  
além de um pacote de pagamento 
de parte do salário dos emprega-
dos das empresas que optassem 
por não demitir os funcionários. 

Outra medida implementada e 
em validade - a partir de uma par-
ceria entre Prefeitura de Torres e a 
Ulbra Torres - foi um projeto de ofe-
recimento de consultorias técnicas 
para pequenas empresas poderem 
criar alternativas para obterem 
alguma outra forma de receita, 

mesmo em momentos onde os 
decretos compulsórios não permi-
tem que os estabelecimentos fun-
cionem. Vendas online, parcerias 
estratégicas, dentre outras, são 
exemplos de propostas oriundas 
de ajudas da parceria local.  Esta 
medida ainda está valendo, e bas-
ta entrar em contato com a Ulbra 
ou com a Secretaria de Indústria 
e Comércio de Torres. Mas estas 
medidas foram tomadas também 
á época do primeiro fechamento, 
portanto, o novo fechamento do 
comércio em Torres (e na maioria 
das cidades da região, também) 
ainda não recebeu nenhuma nova 
contrapartida - nem federal, nem 
estadual nem municipal.  Padaria fechada, em decorrência das restrições em Torres

Cidades vizinhas querem fechar ainda mais
Na quinta-feira(25), durante todo 

o dia, um movimento liderado pelo 
prefeito de Capão da Canoa e pelos 
representantes dos municípios do 
Litoral Norte (Amlinorte) foi pautado 
pela reportagem de Zero Hora e Rá-
dio Gaúcha. É que a administração 
municipal de Capão da Canoa comu-
nicou aos repórteres daquele jornal 
que está preocupada com o aumento 
de casos de contágio de Covid-19 na 

cidade e  com a capacidade da estru-
tura de saúde da região - que  estaria 
tendo  aumento de internações no 
Hospital pela Covid-19 como conse-
quência.  E um grupo de representan-
tes municipais locais  estaria reunido 
para tentar fazer um esforço conjunto, 
buscando reduzir aglomerações em 
todas as cidades da região e dar fôle-
go ao sistema de saúde regional local, 
portanto.

Um fechamento ainda mais rigo-
roso das atividades em geral,  para 
evitar o desrespeito aos decretos, as-
sim como a implementação de mais 
fiscalização sobre o uso de máscara, 
por exemplo (que não estaria aconte-
cendo nas praias da região), seria uma 
das propostas do grupo para tentar di-
minuir o contágio do Coronavírus nas 
cidades litorâneas e nos arredores. 

A conscientização e alguma outra 

ação para evitar que pessoas da região 
transitem entre um município e outro 
também estariam sendo pensada, as-
sim como certa conscientização para 
que turistas da região metropolitana e 
serra (proprietários ou não de imóveis 
na praia) também evitassem cumprir 
suas quarentenas aqui no litoral.  E 
estas questões, conforme Zero Hora 
“estariam assustando os prefeitos do 
Litoral Norte nas últimas semanas". 

Capão da Canoa já publicou no 
site do município o decreto que, por 
exemplo, prevê abertura de serviços 
somente até o meio-dia de sábado 
(27), inclusive os considerados essen-
ciais. As únicas exceções previstas no 
texto são farmácias e postos de com-
bustíveis. Os demais estabelecimen-
tos deverão ficar fechados de sábado 
(27) pela tarde até a meia-noite de 
domingo (28). 
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O Conselho do Re-
gime Próprio de Pre-
vidência Social-RPPS 
comunica aos segu-
rados ativos, que a 
partir do mês de julho 
ocorrerá aumento da 
alíquota para todos os 
os segurados do Regi-
me Próprio de Previ-
dência Social – RPPS. 
Para aposentados e 

pensionistas, o aumento 
ocorrerá somente sobre a 
parcela excedente ao teto 
da Previdência Social (Regi-
me Geral – INSS).

A alíquota passará de 
11% para 14%, conforme a 
Emenda Constitucional nº 
103, de 12 de novembro de 
2019 e Portaria nº 1.348, de 
3 de dezembro de 2019, da 
Secretaria Especial de Pre-

vidência Social, sendo uma 
imposição do governo fede-
ral com a Reforma da Previ-
dência.

Para qualquer dúvida ou 
maior esclarecimento, o ser-
vidor do RPPS encontra-se à 
disposição através do fone 
da Prefeitura de Torres (51) 
3626.9150 ramal 271.

*Por Guile Rocha

TORRES 

ê

Do total de 6,9 mil contri-
buintes na cidade de Torres, 
RS, 1,3 mil gaúchos ainda 
não enviaram sua prestação 
de contas para a Receita Fe-
deral. O prazo, que tradicio-
nalmente encerra em 30 de 
abril, passou para 30 de ju-
nho neste ano em decorrên-
cia da pandemia do coronaví-
rus - e vale lembrar que quem 
perder o prazo pode ter que 
pagar uma multa, cujo valor 
inicial é de R$ 165,74 e pode 
chegar a até 20% do valor do 
imposto devido.

Seja acessando o site da 
Receita Federal (e realizan-
do o download do software 
oficial), contratando um con-
tador ou enviando a decla-

ração do Imposto de Renda 
pela plataforma da Leoa, o 
importante é terminar antes 
do prazo estipulado.

Após o recebimento de 
todas as declarações, a Re-
ceita Federal passa a focar 
na restituição do Imposto de 
Renda, para quem tiver direi-
to - e que, esse ano, também 
sofreu algumas alterações no 
cronograma.

Quem precisa declarar Im-
posto de Renda?

Verifique se você é obriga-
do a declarar, na lista abaixo, 
e providencie imediatamen-
te tudo que for preciso para 
acertar suas contas com o 

Leão.

- Quem recebeu rendi-
mentos tributáveis acima de 
R$ 28.559,70;

- os contribuintes que re-
ceberam rendimentos isen-
tos acima de R$ 40.000;

- aqueles que tiveram, em 
qualquer mês do ano passa-
do, ganho de capital na venda 
de bens ou realizaram opera-
ções na Bolsa de Valores;

- quem optou pela isenção 
de IR na venda de um imó-
vel residencial para comprar 
outro, se as duas transações 
ocorreram dentro de, no má-
ximo, 180 dias;

- aqueles que, até o último 
dia do ano a ser declarado, ti-

nham posses somando mais 
de R$ 300 mil;

- as pessoas que alcança-
ram a receita bruta acima de 
R$ 142.798,50 em atividades 
rurais;

- todos aqueles que pas-

saram a morar no Brasil, em 
qualquer mês do ano passa-
do.

*Com informações de 
Leandro Santos (Jornalista 
Contábil)

Em Torres, 1,3 mil contribuintes ainda não 
declararam Imposto de Renda

Prefeitura emite comunicado aos segurados ativos, 
aposentados e pensionistas do RPPS

TORRES - A Prefeitura de 
Torres, por meio do Setor de 
Fiscalização e Guarda Munici-
pal, visitou nesta terça-feira, 
23 de junho, diversos pontos 
do comércio local, de diferen-
tes segmentos, com o propó-
sito de orientar sobre o regra-
mento da bandeira vermelha 
que passaram a vigorar na 
terça (23).

"As equipes de servido-
res explicaram sobre as de-
terminações da bandeira no 
modelo de distanciamento 
controlado do governo esta-
dual e responderam muitas 
indagações, principalmente 
sobre o número de pessoas 

que poderiam acessar os lo-
cais. De uma maneira geral, os 
comerciantes mostraram-se 
conscientes da responsabili-
dade de atender o protocolo 
estadual seguido pelo muni-
cípio", destaca a Prefeitura de 
Torres.

O objetivo da atividade foi 
o de observar, orientar sobre 
o cumprimento das normas 
e principalmente esclarecer 
dúvidas. Todo o protocolo 
pode ser verificado pelos co-
merciantes e população em 
geral, no site do Governo do 
Estado do Rio Grande do Sul, 
acessando o distanciamento-
controlado.rs.gov.br

Fiscalização e Guarda Municipal orientam comércio 
sobre o regramento da bandeira vermelha
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar, sala de jantar, banho social, cozinha e 

lavanderia integrada, vaga dupla de garagem (box 70). 
Infraestrutura: Piscina aquecida e salão de festas.  

R$585.000,00 (CI-1021) 
 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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17ª SESSÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE ARROIO DO SAL, REALIZADA NO 
DIA DIA 22 DE JUNHO DE 2020 E REFERENTE AO 8º PERÍODO LEGISLATIVO DA 8ª LEGISLATURA.

                                                                                                                                                                                                                    
Em discussão e votação a Ata 15/2020 de 08/06/2020 - APROVADA
Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)

MDB DIEGO - mais uma vez abriu mão do espaço, por achar que em tempos de pandemia não deveria 
haver pronunciamentos nas sessões da Câmara.
PSD JEAN - Esteve na Praia  Rondinha. Acha que não tem cabimento ver o sofrimento das famílias que 
não conseguem entrar em casa, ir ao colégio e etc.  É que as ruas além de com poças estariam intrafegáveis 
para automóveis e para caminhões também. Sugeriu que prefeito caminhe pelas vias locais para ver os que os 
moradores sentem. Diz que é mais importante arrumar estas ruas do que as reformas em PVS no centro, em 
sua avaliação. 
É contra fechar o comércio por conta da pandemia. Acha que o desemprego é mais sério do que os poucos 
casos que têm no município. Para o vereador basta as pessoas se cuidarem. O comércio deve ficar normal.“Os 
salários dos funcionários públicos estão sempre na conta, e os outros?”, afirmou Jean
MDB CARLOS - Reclamou da falta de carinho e atenção do Banrisul na cidade.  Acha que não têm pes-
soas suficiente para dar segurança para os clientes não se aglomerarem nas filas.   Sobre a Covid_19 lembrou 
que  em  Arroio do Sal tem 11 casos de Coronavírus e 10 recuperados. E perguntou o por que de  a cidade estar 
enquadrada na bandeira vermelha. Pediu que governador do RS investisse em saúde para que não caia no colo 
dos comerciantes das cidades e dos assalariados as medidas de contenção, quando se fecha o comércio. Para 
ele a  economia não é formada somente pelas empresas, mas  trata-se principalmente dos funcionários demit. 
Para ele é urgente comprar mais leitos para que as outras coisas possam funcionar com menos interferência 
para conteridos e da perda da renda na pandemia.
PDT JEREMIAS – Falou no exagero na continuidade das notas de repúdios enviadas para a Câmara 
através das  secretarias só porque há reclamações dos vereadores na tribuna. Para ele isto é errado, pois as 
críticas fazem parte do processo. Ruas – Também acha que as prioridades escolhidas pela atual administração 
não levaram em conta o ensaibramento de ruas dos bairros periféricos. Bandeira Vermelha - Deu exemplo de 
um comerciante que aluga peça de sua propriedade, mas que acabou desistindo e vai embora, mesmo quando 
o aluguel não está sendo cobrado. Acha palhaçada do Governo Federal estar dando chance para os Estados 
decretarem calamidade para receber dinheiro por conta da pandemia. Para o vereador, “se não houvesse estas 
recursos do governo federal, muitos governos estaduais e municípios não teriam dinheiro sequer para pagar 
a Folha de Pagamento”. E repetiu que  os comerciantes e assalariados nas cidades é que  acabam  pagando 
a conta porque as atividades param.mesmo não tendo nada a ver com os interesses de troca de verbas entre 
governos estaduais, municipais e o governo federal.
PR REJANE - Disse que a pessoa da Ação Social que estãvão presentes na sessão,  estariam lá só por 
conta de política. Para e vereadora, quando são votados projetos, nenhuma delas está na casa. Disse que a 
nota de repúdio das mesmas não a atinge, lembtando que  o vereador é “para choque do povo” e que a crítica 
faz parte do trabalho dos mesmos. Desafiou o Secretário de Ação Social para  que se candidatasse a vereador 
para ver se consegue a eleição na qual foi eleita. Disse que  este secretário mal chegou à prefeitura e quer 
atacar quem critica na Câmara Municipal. Mais uma vez reclamou que tem gente que ganha meia cesta básica 
quando deveria receber pelo menos uma. E que não tem medo de represália.
MDB GIOVANI - Repudiou a postura da vereadora Vera ao apontar o dedo para servidores que estavam 
assistindo a sessão. Disse que inclusive são injustas as acusações. Pediu que a vereadora respeitasse os outros. 
Pediu desculpas para os participantes do plenário dizendo que os vereadores da Casa não compactuariam da 
postura da sua antecessora. Também reclamou do vereador Geremias  sobre sua reclamação na sessão anterior 
da  nota de repúdio por ter  acusado professores de não trabalhar. Comemorou que a cidade está crescendo. 

CÂMARA DE ARROIO DO SAL

Pessoas estão indo morar lá por achar o lugar bom, assim como empresas estão lá se instalando. Pediu atenção 
para algumas ruas do Arroio Seco que necessitam de arrumação urgente.
PP CRIDÃO - Acha melhor a reunião entre as secretarias feita para vereadores fosse feita na Câmara, 
ao invés de ser na prefeitura. Acha que na Câmara os vereadores marcam seu espaço. Disse que as pessoas 
estão com os nervos à Flor da Pele por conta da pandemia. Por isso sugeriu que não haja posturas belicosas 
entre poder executivo e poder legislativo, pois às vezes até o povo pode estar usando de má fé ao fazer as 
reclamações. Disse que as doações têm que serem feitas para as famílias necessitadas e que a secretaria está 
fazendo o possível para isto. Mas acha que emitir nota de repúdio para vereadores não é um caminho amigável. 
PR MATEUS - Mais uma vez pediu a volta do espaço de líder às sessões. Alertou que as notas de 
repúdio muitas vezes não vêm dos funcionários e sim da cúpula das administrações das prefeituras. Disse que 
a cidade de Arroio do Sal não está cumprindo as leis e acha que a cidade  está como num barco à deriva. Para 
ele, a população está sendo mal atendida por plantonistas médicos que batem o ponto e vão fazer trabalho em 
outros municípios. Mais uma vez lembrou que foram aprovados quinze cargos de fiscal a mais para a prefeitura 
e que até agora não está conseguindo ver estes trabalhando pela cidade. Acha-se inseguro sobre a metodologia 
de ação da municipalidade perante o combate municipal à pandemia de Covid-19. Também acha que o atendi-
mento do Banrisul está muito abaixo do razoável. Também acha que os gerentes do banco têm salários altos, 
mas que não demonstram que estão fazendo por merecer. Pediu Bombeiros Voluntários para ajudar na cidade.
PP MAZINHO - Concorda com todos sobre o trabalho mal feito pelo Banrisul e vai assinar Moção a 
ser mandada diretamente para o Presidente da Companhia com assinatura dos vereadores. Disse que as Notas 
de Repúdio são tão somente uma manifestação de resposta a ofensas sentidas por pessoas da administração 
municipal. Lembrou que foram os professores que mandaram a nota anterior, contra o vereador Geremias e 
agora, sim, nesta sessão, a nota   teria vindo da Secretaria da Ação Social como um todo. Também achou as 
palavras da vereadora contra os servidores na casa assistindo a sessão como palavras muito fortes e que de-
veriam ser evitadas. Lamentou que Arroio do Sal e outras cidades litorâneas estivessem levando a culpa  pela  
piora dos  números da Covid e outras cidades da região, uma medida regional, portanto.  Mas que para ele,  as 
cidades devem acatar o decreto estadual para dar exemplo de unidade para o estado.

 
Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 38/2020, do Poder Legislativo (vereador Carlos Henrique Cardo-
so Dias), que Nomeia a Praça, inominada, situada na quadra “21” do Balneário Âncora, de Praça 27 de Março 
– Praça dos Estudantes, localizada neste munícipio. 
CONTINUA
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antonio Cardoso 
da Cunha), que Nomeia a praça, inominada, situada na quadra “13” do Balneário Sereia do Mar, localizada 
neste Município, de Praça Alvari Teodoro dos Passos.
CONTINUA
Em apreciação o Projeto de Lei nº 41/2020, do Poder Executivo que Cria o Fundo Municipal dos Direitos 
da Mulher.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 42/2020, do Poder Executivo, que Cria o Conselho Municipal dos Direitos 
da Mulher e dispõe a sua organização e funcionamento.

Em apreciação o Projeto de Lei nº 43/2020, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo a firmar par-
ceria e repassar recurso financeiro, através de Termo de Fomento com a Associação Mãos e Patas, reconhece 
como inexigível o chamamento público e dá outras providências.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 44/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos Antonio Cardoso da 
Cunha) que Institui o Dia Municipal do Pastor no Município de Arroio do Sal e dá outras providências.
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Poucas cenas partem tanto o nosso coração quanto ver um animal abandonado pelas ruas da 
cidade.  Mas o que poucas pessoas sabem é que é totalmente possível fazer pequenos gestos que 
podem mudar completamente a vida daquele bichinho. Nem sempre adotar  é uma opção viável, 
e isso pode acontecer pelos mais diferentes motivos, mas não significa que não dá para ajudar os 
animais abandonados a ter uma vida um pouquinho melhor. E como é possível fazer isso, afinal de 
contas?

Se você encontrou um cachorro abandonado na rua e não sabe como reagir, fique calmo. Você 
não está sozinho. Essa é uma das situações mais difíceis para os protetores de animais e aqueles 
que simpatizam com a causa. Os cães abandonados vivem em uma realidade parcialmente invisív-
el, sendo chutados e tocados de todos os cantos diariamente, passando frio, fome, medo e tudo 
que as pessoas também sentem, mas sem entender por quais motivos foram abandonados.

Dá para imaginar o que um animalzinho que, ontem, tinha casa, comida, carinho e brinquedos, 
de repente está na rua sem aqueles que ama? Pois é. Infelizmente, isso é muito comum e enche 
nossos corações de dor e tristeza. Existe um descontrole completo quanto à natalidade dos ani-
mais que vivem nas ruas. Mas pequenas atitudes podem melhorar - e muito a vida de um animal 
abandonado.

Uma das muitas dúvidas que permeiam a cabeça de quem ama bichinhos é o que fazer quando 
encontra um animal abandonado na rua. Será que é melhor levar para casa? Como arranjar um lar 
temporário? ONGs e protetores de animais podem ajudar? Que outras atitudes podem ser toma-
das para tornar a vida do animal menos complicada nas ruas? São muitas perguntas que aparecem 
nesse momento. Mas para cuidar de um animal, você não precisa de muita coisa - e mesmo que 
não dê para levá-lo para sua casa, é possível fazer algumas coisas para oferecer mais bem-estar ao 
animal. 

  No caso dos cães você pode, por exemplo, providenciarr uma casinha para o cachorro ter 
onde dormir.

Todo mundo precisa de um cantinho para chamar de seu, e com um cachorro abandonado isso 
não é diferente. Mesmo que não seja possível encontrar um lar temporário para o animal no mo-

Animais de rua: como ajudar um 
animal nessa situação?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

mento, é importante montar uma espécie de “casinha” para ele. Assim, o cãozinho vai ter onde dormir e se 
abrigar do frio ou chuva. 

Você pode também oferecer comida e um bebedouro de água para cães e gatos. Uma atitude que pode 
ajudar bastante os animais de rua é a distribuição de bebedouro e comedouro para animais pela região. Não 
precisa ser nada muito luxuoso, pelo contrário: aquele pote velhinho que você tem em casa ou até mesmo 
uma garrafa pet cortada pode servir como um ótimo comedouro ou bebedouro. Um dos maiores problemas 
que os animais abandonados enfrentam é conseguir se alimentar e se hidratar corretamente, e isso pode 
acabar desencadeando vários problemas de saúde. Assim, é possível alimentar o animalzinho e garantir que 
ele não vai passar fome e terá água limpa à disposição.

Outra atitude que fará toda a diferença é procurar uma ONG ou um protetor de animais para orientá-lo 
no cuidado deste animal. Embora as entidades ou protetores não possam resolver os problemas de todos os 
animais nem recolhe-los, eles podem orientá-lo e indicar as melhores ações a serem tomadas.

Divulgue a situação do animal nas redes sociais. As redes sociais são ferramentas poderosíssimas nos dias 
de hoje. Por isso, uma boa forma de ajudar os animais abandonados é divulgar a história deles nas redes 
sociais. Compartilhando a situação do animalzinho com outras pessoas, é bem possível que a notícia chegue 
até alguém que se solidarize com o animal e tenha condições de ajudá-lo ou até mesmo adotar. 

Se puder, adote e salve uma vida mas saiba que com algumas simples atitudes você estará ajudando a 
salvar muitas vidas além de ajudar ONGs e protetores dividindo o cuidado com os animais em situação de 
vulnerabilidade.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, muitos deixados 
irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos idosos que aguardam 
um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com 
uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal), com doação de 
casinhas,cobertores, ração ou compra de copos, calendários ou camisetas,para isso é só combinarmos a 
entrega. e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com 
a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos 
nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou 
ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso telefone e combine uma 
visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser beneficiada. 
Fazemos parte do Programa Tampinha Legal. Junte suas tampinhas e contate-nos para entrega.

ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL

Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presi-
dência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do 
Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara Muni-
cipal de Torres realizou sua 21a Sessão Plenária Ordinária, do 
4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 22 de 
junho de 2020. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Mon-
teiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da 
Silveira (PSL), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson 
de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/
PSB), Mariete da Silveira (PT) e Valdemar Alves Bresolin (PP).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 84/2020, de 15 de junho de 2020, do Poder Executivo, 
encaminhando o Decreto nº 117, de 09 de junho de 2020, que 
abre crédito extraordinário ao Orçamento do exercício de 2020.
Convite da Comissão de Economia, Desenvolvimento Sustentá-
vel e do Turismo - CEDST da Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio Grande do Sul, para Audiência Pública por teleconferên-
cia, a ser realizada no dia 24 de junho de 2020, às 10h, a fim de 
tratar sobre Políticas de Fomento ao Turismo durante e após a 
Pandemia da COVID-19 - O Novo Normal do Turismo.
Ata do Comitê Local da Bacia Hidrográfica do Rio Mampituba 
– RS, referente à reunião realizada com o Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Torres.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos – 1ª Sessão
Nº 27/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executi-
vo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentá-
ria. (R$ 191,000,00 - Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Rural e da Pesca).

Projeto de Decreto Legislativo nº 19/2020, do Ver. Carlos Ro-
berto Machado Monteiro, que concede Título de Cidadã Ho-
norária do Município de Torres à Professora Leila Nara Flores 
Fernandes dos Santos.

Projetos de Leis – 2ª Sessão
Nº 25/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que dispõe 
sobre o fornecimento de álcool 70% gel ou líquido, em todos os 
estabelecimentos que prestam serviços ao público, e dá outras 
providências.
Nº 26/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder Executi-
vo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentá-
ria. (R$ 242.168,42 - Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Rural e da Pesca e Secretaria de Administração e Atendimento 
ao Cidadão).

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 25/2020, do Ver. Marcos Paulo Klassen, que solicita ao Po-
der Executivo informações quanto aos cargos comissionados e 
funções gratificadas da Prefeitura Municipal de Torres/RS.
Nº 26/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que 
solicita ao Poder Executivo informações às passarelas que estão 
sendo executadas nas dunas da Praia Grande, neste Município.
Nº 27/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Po-
der Executivo informações quanto às paradas de ônibus exis-
tentes no Município.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 60/2020, do Ver. Valdemar Alves Bresolin, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de luminárias 
completas na Rua São Pedro com a Rua Paraná, Bairro Guarita, 
nesta Cidade.
Nº 61/2020, da Mesa Diretora, para que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao conserto da Rua Hermenegildo 
Torres, Rua Arthur Manoel Scheffer e Rua Luiz Gonçalves dos 
Santos, no Bairro Igra Norte, neste Município.

REQUERIMENTO:
Nº 75/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 

o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da se-
nhora Elenita Lumertz Maggi, por seu falecimento, ocorrido no 
dia 19 de junho de 2020.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Em observância ao Decreto Estadual, que categoriza o municí-
pio de Torres com bandeira vermelha, em virtude do combate à 
Covid-19, não houve pronunciamento dos vereadores para que 
o tempo da sessão fosse reduzido.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 01/2020 (redação final), dos vereadores Fá-
bio da Rosa; Valdemar Alves Bresolin; Rogério Evaldt Jacob e 
Carlos Alberto da Silva Jacques, que denomina Largo Raul Iná-
cio de Souza, o logradouro público, situado no Bairro São João, 
neste Município. APROVADO
VETO Nº 05/2020, do Poder Executivo, VETO TOTAL ao Autó-
grafo nº 153 ao Projeto de Lei nº 10, de 05 de maio de 2020, 
que denomina via pública no Bairro São Braz, neste Município: 
Rua Silva Jardim, de autoria do Ver. Ernando Elias da Silveira. 
APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convi-
da a todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal 
de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunida-
de mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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TARIFA SOCIAL: QUEM TEM DIREITO? 

O Tarifa Social de Energia Elétrica é o nome do programa social que oferece des-
contos nas contas de energia elétrica de casas de famílias carentes que não consigam 
pagar por conta própria, quanto menor o consumo da energia, maior é o desconto 
adquirido, é válido apenas para um endereço residencial da família cadastrada.

Aplicado de forma automática de acordo com o gasto de energia elétrica do mês, 
consumo mensal de 30 kWh: até 220 kWh: quanto menor o consumo maior o des-
conto.

– Famílias que possuam registros válidos no CadÚnico, que é o sistema de cadas-
tros de famílias carentes do Governo Federal;

– Famílias que possuam uma renda per capita menor que metade de um salário 
mínimo (quem é beneficiado pelo programa Bolsa Família se encaixa neste quesito e 
recebe o Tarifa Social automaticamente);

– Famílias inscritas no CadÚnico que tenham uma pessoa portadora de doença 
cujo tratamento precise do uso contínuo de equipamentos ligados à energia (cliente 
vital);

– Famílias que possuam uma renda mensal menor que 3 salários mínimos;
– Pessoas beneficiadas pelo BPC – Benefício de Prestação Continuada, que são 

idosos ou deficientes de renda familiar de até ¼ do salário mínimo;
– Povo indígenas ou quilombolas dentre de alguma das regras podem receber até 

100% de desconto, desde que não consumam mais que 50 kWh/mês.
Como se cadastrar no Tarifa Social de Energia Elétrica?
A regra obrigatória é ter cadastro no CadÚnico. A família que ainda não é cadas-

trada deve procurar o CRAS – Centro de Referência em Assistência Social e solicitar 
a inscrição. Neste momento de calamidade a Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, deveria designar profissionais para ir ao campo de en-
contro a camada menos favorecidas da população, atendo a todos que necessitem de 
programas de assistências, após ir até a agência de energia elétrica da CEEE e dizer 
do interesse em participar da Tarifa Social de Energia Elétrica.

Você será orientado a preencher os requisitos necessários e assim fará um cadas-
tro; tenha em mãos seus documentos, como CPF, identidade, CadÚnico ou NIS – 
Número de identificação social e código da unidade consumidora (sua residência). O 
desconto será oferecido assim que seus dados forem verificados.

SÃO JORGE - A Escola Municipal de Educação Infantil São Jorge vem provendo 
oportunidades, com a ação solidária na comunidade que está inserida. Entregando 
kits e distribuindo kits alimentação conforme lei 13.987/2020 de 07/04/2020 que au-
toriza, em caráter excepcional, durante o período de suspensão das aulas em razão de 
situação de emergência ou calamidade pública, a distribuição de gêneros alimentícios 
adquiridos com recursos do Programa Nacional de Alimentação Escolar (PNAE). 
Ainda na oportunidade da entrega dos kits às famílias, a escola promoveu um Brechó 
Solidário, onde as famílias de baixa renda, além de receber o que lhe era de direito, 
puderam utilizar-se das doações de roupas oportunizadas pela escola. 

STAN - Uma reivindicação dos moradores do Stan é a construção de uma praça no 
local destinado a mesma, que se encontra necessitando de limpeza geral daquele espa-
ço junto ao Loteamento Morada das Palmeiras; pedem ainda providências para que se-
jam atendidos com   reparos da pavimentação na Rua Balbino de Freitas; limpeza geral 
com o recolhimento de entulhos e descartes domésticos de toda natureza, assim como 
a retirada dos esgotos in natura que é despejado ainda no riacho, causando mal cheiros. 
O bairro continua sem uma entidade representativa, desde o encerramento de ativida-
des com baixa do CNPJ, pela última administração da Associação de Moradores.

ENGENHO VELHO - Moradores querem saber porque a obra de asfaltamento 
da Estrada Salinas continua sem movimentação e sem explicação a comunidade. Há 
trechos em que foi feito a base, a mesma já está perdida e precisa ser recuperada. Foi 
depositado brita, se encontra na areia novamente outros nem isto... outras partes da 
estrada estão cheias de buracos, as obras paradas têm de ser refeitas são desperdício 
do dinheiro público. Perguntam "onde estão os vereadores que são nossos represen-
tantes? porque não fiscalizaram a obra, o ‘relançamento’ da obra, feito com grande 
divulgação pela prefeitura e muitos dos atuais vereadores estavam presentes”. É pre-
ciso placas de sinalização e avisos no local, para evitar possíveis acidentes.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Não é mais novidade que os negócios que dão resultados passam cons-
tantemente por mudanças de comportamento e mentalidade. O novo cenário 
empresarial, principalmente aquele preocupado com o desenvolvimento de 
relações duradouras com seus clientes, agora exposto às complexidades de 
um vírus letal, perpassa a arcaica cultura organizacional do lucro através do 
custo e preço de venda apenas. Para tanto, é primordial que as empresas 
que almejam a melhoria contínua e sua sobrevivência no mercado adotem 
uma postura mais proativa, norteando, assim, seu planejamento estratégico 
pós-pandêmico. 

Nesse viés, esses empreendimentos, sobretudo aqueles prestadores de 
serviços, necessitam vislumbrar a proatividade como uma atuação capaz de 
gerar valor. Atuação semanticamente dirigida ao ato de agir com certo dina-
mismo, de estar na iniciativa de se comunicar com os clientes e escutá-los, 
principalmente com mais empatia e atenção. Isso torna-se crucial, uma vez 
que esta crise acabou por acelerar o processo de transformação digital em 
uma velocidade quântica. O grande desafio, consequentemente, é manter as 
empresas próximas ao cliente em meio ao distanciamento social e à ascensão 
do meio virtual.

Nesse sentido, tornou-se ainda mais importante, hoje, a criação de mo-
mentos de intimidade nesse atendimento multicanal, de procurar entender 
o porquê da compra com mais interesse, de demonstrar conhecimento e 
segurança, de questionar até mesmo o nome da sogra caso se enxergue ali 
uma ocasião de relação, tudo isso objetivando humanizar ainda mais esse útil 
meio de aproximação.   

À medida que o comportamento do consumidor, suas necessidades e dese-
jos mudam descontroladamente, exige-se maior energia por parte de todos 
que compõem um negócio, a fim de que se entregue uma experiência que 
acolha ainda mais esse usuário, sobretudo, através dos encantos do intan-
gível. Logo, tratar todo mundo da mesma forma não viabiliza a criação de 
um relacionamento, de um vínculo com qualquer empresa. A personalização, 
por sua vez, remete à individualidade, à exclusividade, levando o cliente a 
sentir-se literalmente abraçado. E é vital abraçá-lo bem apertado, antes que 
os concorrentes o façam e roubem espaço no seu market share.  

No entanto, para que isso ocorra com êxito, é necessário que gestores e 
donos de empresas compreendam a urgência de habilitar seus colaboradores 
a agir com criatividade nos seus espaços de trabalho. Newton, ao explicar 
no princípio da inércia que um corpo tende a manter seu estado de repouso 
ou movimento, do qual somente sairá a partir da intervenção de uma força, 
ilustra o papel que eles possuem nessa situação de ociosidade.

Desse modo, não adianta esperar que os clientes retornem instantanea-
mente a se relacionar com as empresas sem que nenhum esforço seja to-
mado, sem que um comportamento ou mentalidade seja mudado. A primeira 
de lei de Newton é bastante clara: é imperativo que haja uma ação preexis-
tente, enérgica, para que a inércia seja findada. Isso, sem dúvida, diz muito 
acerca da essência da proatividade. Chega a ser cômico a procura incessante 
por métodos complexos que auxiliem na personalização das vendas e no 
aumento dos resultados quando o fundamental é esquecido, ou na pior das 
hipóteses, até ignorado. 

Embora já esteja legitimado que fórmulas e ferramentas antiquadas não 
são capazes de resolver problemas contemporâneos e nem futuros, é a partir 
desse revés que se deve transformar obstáculos em oportunidades de ressig-
nificação do que já deveria estar em prática. É agora que empresas devem 
parar para estreitar seu relacionamento com ótimos clientes e convertê-los 
ainda mais em amigos e advogados da marca. 

Já era evidente que os consumidores desejavam além de uma boa expe-
riência de compra, um relacionamento consistente com as marcas, assim 
como os colaboradores desejavam trabalhar para empresas que os delegas-
sem poder para atuar em seu nome naquilo que fosse preciso,  a fim de 
deixar os clientes extremamente satisfeitos. 

Assim, como crises oportunizam que disfunções empresariais fiquem mais 
expostas e passíveis de correção, a existência de uma cultura respaldada na 
vivência e no exercício da proatividade acaba por assessorar e oportunizar 
que haja a percepção de valor. Tornar perceptível algo que é essencialmente 
intangível não pode ser mais de tamanha complexidade, basta que haja em-
penho e iniciativa. Se a proatividade faz falta nas empresas, este é o instan-
te de desenvolvê-la a partir desse know-how ascendido. Naturalmente esta 
competência deveria estar integrada ao composto mercadológico e a cultura 
de qualquer organização.   

Por Renato Nunes Borges, acadêmico 
do Curso de Administração ULBRA Torres

conversa com profissionais

O “P” DE PROATIVIDADE FAZ FALTA NA SUA EMPRESA?

ULBRA e você
COLUNISTAS
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ÁRIES - Assuntos pessoais e familiares são 
os destaques da semana, ariano e você pode 
ter alguns assuntos antigos retornando e 
precisa ficar de olho no que precisa ser re-
solvido. O céu do momento é intenso e pode 

trazer pressa, ansiedade, sensação de urgência e é preciso cui-
dado com isso em um momento que pede para falar, decidir e 
agir com calma.

TOURO - O céu da semana traz mais tran-
quilidade e inspiração, taurino, especialmen-
te a partir das conversas. Você pode apro-
veitar os tempos mais calmos e anotar suas 
ideias e objetivos. Um ótimo momento para 

iniciar ou retomar um curso ou estudo e para qualquer ativida-
de intelectual. O céu do momento é uma oportunidade para 
você se organizar frente às mudanças.

GÊMEOS - É um bom momento para avaliar os ga-
nhos dos últimos tempos, geminiano, e o custo x be-
nefício de tudo que você tem feito. Um bom período 
para se organizar e rever a vida. Respostas que você 
estava esperando podem vir e você pode ter ótimas 
noticias ao longo da semana. Também tem mais cria-

tividade e inspiração extra. Saiba aproveitar e criar oportunidades.

CÂNCER - Muita mudança pela frente, can-
ceriano. O sol já está em câncer e a lua nova 
com eclipse é no seu signo. Mercúrio tam-
bém está retrógrado em câncer. É hora de 
cuidar mais de si mesmo e repensar postu-

ra, padrões e comportamentos. Cuidado com a ansiedade, a 
pressão e a tensão que vem de fora. Faça tudo no seu ritmo e 
aproveite para se posicionar mais.

LEÃO - É um ótimo momento para olhar 
para dentro, leonino. Alias, isso é bem 
necessário e é um ótimo momento para 
a autoconhecimento e as questões 
espirituais. É importante resolver 

assuntos do passado e retomar conversas e assuntos 
inacabados. Antes de seguir em frente, é preciso ter 
certeza que está com tudo em dia.

VIRGEM - Ótima semana pra você, 
virginiano. Com a oportunidade de con-
versar com amigos, de ter ótimas reuni-
ões de trabalho e alinhar tudo com as 
outras pessoas. Você pode resgatar ve-

lhos projetos e dar continuidade a coisas que estavam 
paradas. Mas também pode rever a rota e fazer ajustes 
e mudanças em sua vida. Use sua intuição.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Um bom momento, libriano, com mais 
calma, paz e certezas na vida. O céu da sema-
na é intenso mas pode trazer boas mudanças e 
oportunidades para você. O momento é positi-
vo para anotar seus projetos e ideias, para reto-

mar coisas de trabalho e cursos e estudos. Um ótimo momento 
para divulgação e inícios profissionais.

CAPRICÓRNIO - Foco nas relações, 
capricorniano, e nas conversas e 
encontros e reencontros. Você pode 
fazer ajustes, retomar contatos, ter 
conversas decisivas. Pode tomar de-

cisões importantes que vão tornar sua vida mais leve 
e cheia de coisas legais no dia a dia. Bons ventos so-
pram nas coisas profissionais. Faça contatos e divida 
com os amigos o que está fazendo de bom.

AQUÁRIO - Semana de mais 
prazer, aquariano, e uma super 
oportunidade de organizar melhor 
sua rotina. Cuide bem da saúde e 
dos seus horários, busque hábitos 

melhores, seja mais saudável. O momento tam-
bém pode trazer oportunidades bem legais nos 
assuntos de trabalho. E mais diversão e leveza 
na vida e nas relações amorosas.

PEIXES - O céu da semana pede 
para pegar mais leve, pisciano, e ao 
mesmo tempo conduzir mais o cur-
so da sua vida. Pegue as rédeas da 
vida em suas mãos e siga em frente 
com mais controle sobre tudo que 

está acontecendo. Você é quem precisa decidir o que 
é melhor pra você. Conversas importantes na casa, na 
família e nos assuntos do coração.

ESCORPIÃO - É um ótimo momento para você, 
escorpiano. Muito foco, energia, coragem, mu-
danças positivas e mais sensação de estar tudo 
sob seu controle. Um momento de oportunida-
des, hora de pensar no futuro. Momentos de 

prazer e mais vínculos nas relações podem ser oportunidades 
para estar mais próximo das pessoas.

SAGITÁRIO - Dias de mudanças, sagitariano. 
Aproveite para rever hábitos e padrões, para 
fazer mudanças em sua vida. O céu da semana 
é uma oportunidade para ter as conversas difí-
ceis, resolver pendencias que envolvem outras 

pessoas e cuidar melhor das coisas de dinheiro. Um momento 
legal para os relacionamentos e para encontrar novos prazeres.

VARIEDADES

(semana entre 22/06 e 29/06)
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Também com
atendimento online

No começo da noite de sábado 
(20), o Governador do Rio Grande 
do Sul, Eduardo Leite, anunciou mu-
danças no distanciamento controla-
do - relativo a medidas de prevenção 
a pandemia de Covid-19. Sete das 20 

regiões tiveram piora na classifica-
ção final e, portanto, terão maiores 
restrições de suas atividades. A re-
gião 04 05 Capão da Canoa (da qual 
a microrregião de Torres faz parte) é 
uma delas, assim como as regiões de 

Porto Alegre, Canoas e Novo Ham-
burgo - que foram para a bandeira 
vermelha, considerada de alto risco. 
Já Pelotas, Cachoeira do Sul e Santa 
Cruz do Sul, passaram da cor amare-
la (risco baixo) para laranja (médio).

GERAL

Torres e Litoral Norte com bandeira vermelha e 
restrições mais severas no distanciamento controlado

Conforme indica o site oficial 
do Governo do Estado, a ban-
deira vermelha impõe restrições 
mais severas àquelas adotadas 
em áreas com bandeira laranja. 
Sendo assim, somente estabe-
lecimentos que vendem itens 
essenciais na região Capão da 
Canoa (que engloba todos os 
municípios do Litoral Norte, in-
cluindo Torres) podem estar 
abertos, mantendo 50% dos tra-
balhadores. Os demais locais de 
comércio devem ficar fechados".

Restaurantes e lancherias na 

região ficam proibidos de rece-
ber clientes no local, mas podem 
atender em sistema de tele-en-
trega, drive-thru e pegue e leve. 
As aulas devem ser mantidas de 
forma remota. Cursos livres, cujo 
funcionamento seria permitido, 
com respeito às medidas sanitá-
rias, a partir do dia 15 de junho, 
devem permanecer fechados, 
assim como escolas de ensino 
infantil, fundamental e médio e 
universidades.

Academias, missas e serviços 
religiosos, clubes sociais e es-

portivos (mesmo que com aten-
dimento individual), e serviços 
de higiene pessoal, como cabe-
leireiro e barbeiro, por exemplo, 
passam a ser totalmente veda-
dos.

"Todas as regiões, seja qual 
for a bandeira na qual está clas-
sificada, devem seguir todos os 
protocolos de prevenção, que 
incluem uso de máscara, distan-
ciamento entre as pessoas, hi-
gienização dos ambientes e das 
mãos, uso de equipamento de 
proteção individual (EPI), afas-

tamento de casos positivos ou 
suspeitos, teto de ocupação e 
atendimento diferenciado para 

grupos de risco", concluí a co-
municação oficial do Governo do 
RS.

O que muda com a bandeira vermelha

Em reunião no final da tarde 
de domingo, 21 de junho, os 
prefeitos dos municípios do Li-
toral Norte decidiram por con-
testar a classificação de ban-
deira vermelha para a região. 

Segundo informou o presi-

dente da Associação do Mu-
nicípios da região (Amlinor-
te), o prefeito de Imbé, Pierre 
Emerim, uma das falhas na 
classificação é considerar a po-
pulação da região em 400 mil 
habitantes, dados do censo de 

2010, quando o número pode 
chegar a 600 mil. Outro dado 
inconsistente (apontado pelos 
prefeitos da região) é o fato do 
Governo do Estado não consi-
derar a cidade de origem de al-
guns casos de falecimento, pois 

pacientes de outras regiões do 
Estado têm sido internados 
no Litoral Norte. Além disso, 
foi questionado pelos municí-
pios os baixos investimentos 
no litoral Norte em relação 
as demais regiões do Estado. 
Pierre afirmou que a Amlinor-
te ingressará com ação judicial 
contra o Estado do Rio Grande 
do Sul na busca de contratação 
de mais leitos de UTI nas enti-
dades hospitalares públicas e 
privadas do Litoral Norte.

Entretanto, no final de tarde 
de segunda-feira (22) o Gover-

nador do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite, anunciou que o 
Gabinete de Crise não acatou o 
recurso impetrado pela AMLI-
NORTE. Assim, na terça-feira 
(23) passou a valer a BANDEIRA 
VERMELHA do Distanciamento 
Controlado. Foram avaliados 
30 recursos de municípios e 
regiões que estavam classifica-
das com a bandeira vermelha 
de risco, mas que discordam 
dessa avaliação. A região de 
Palmeira das Missões foi a úni-
ca que conseguiu, a partir de 
recurso, reverter a bandeira e 
permanecer na cor Laranja.

Prefeitos do litoral entraram com recurso contestando bandeira vermelha

Após a reunião que definiu 
as regiões que estariam na 
região vermelha do distancia-
mento controlado, o Governo 
do RS abriu exceção para 37 
municípios que não tiveram 
nenhum óbito e nenhuma 
nova hospitalização nos úl-
timos 14 dias. Estas cidades 
poderão manter os protocolos 

determinados pela bandeira 
laranja (com as restrições mais 
brandas que vinham estando 
em voga) . Entre estes, os mu-
nicípios de Arroio do Sal, Dom 
Pedro de Alcântara, Mampi-
tuba, Morrinhos do Sul e Três 
Forquilhas (integrantes da re-
gião de Torres) seguem na ban-
deira laranja.

Arroio do Sal, Dom Pedro, Morrinhos e Três 
Forquilhas seguem com bandeira laranja
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Iniciam atendimentos na nova 
Unidade de Saúde de Três Cachoeiras

Iniciaram nesta terça-feira, dia 23 de ju-
nho, os atendimentos na nova Unidade Bási-
ca de Saúde de Três Cachoeiras. Mesmo após 
o cancelamento da inauguração - que seria 
transmitida virtualmente à população - em 
função do anúncio do Governo do Estado de 
bandeira vermelha para a região do Litoral 
Norte, a Secretaria Municipal de Saúde pre-
parou a unidade para abertura nesta data.

Quem circulou pelas ruas Damásio José 
Scheffer e Francisco Hipólito Rolim, pode ob-
servar a nova estrutura, construída de acor-
do com o padrão exigido pelo Ministério de 
Saúde.

A unidade integrará a ESF 2 Centro e a Po-
liclínica Municipal. O prédio conta com sala 
de recepção, sanitários com acessibilidade, 
salas de vacinas, de atividades coletivas, 
curativos, observação, medicamentos, ina-
lação, administração, consultórios de atendi-
mento e odontológicos, almoxarifado, dentre 
outras estruturas necessárias.

Os recursos para a construção da Unida-
de são oriundos de emenda parlamentar do 
Deputado Federal Renato Molling (PP). Em 
todo o Rio Grande do Sul, Três Cachoeiras foi 
a única cidade contemplada em 2018 com 
uma Unidade Básica de Saúde.

Dom Pedro de Alcântara e Arroio do 
Sal seguem com a bandeira laranja 

no distanciamento controlado
Mesmo com a classificação de 

bandeira vermelha para a região do 
Litoral Norte, na qual Dom Pedro 
de Alcântara e Arroio do Sal fazem 
parte, os municípios poderão utili-
zar, a partir desta quarta-feira (24), 
os protocolos do Distanciamento 
Controlado referente a bandeira 
laranja. Isso se deu em virtude dos 
municípios não apresentarem ne-

nhum óbito, nem hospitalização, 
por Covid-19, nos últimos 14 dias. 
O mesmo ocorre com Morrinhos 
do Sul e Mampituba, outros muni-
cípios da região e outros 34 muni-
cípios. 

Desta forma, o prefeito de Dom 
Pedro de Alcântara, Dirceu Pinho 
Machado, emitiu nesta terça-feira 
(23), um Decreto Municipal que 

adota as medidas sanitárias seg-
mentadas correspondentes aos 
protocolos definidos pela bandei-
ra laranja. Em caso de descumpri-
mento das medidas previstas nos 
decretos municipais e  staduais 
estabelecidos, será aplicado multa, 
interdição temporária ou total da 
atividade, e cassação de alvará de 
localização e funcionamento. 

Grupos online do CRAS de Dom Pedro 
de Alcântara têm resultados positivos

Em virtude das medidas de distan-
ciamento social que visam a preven-
ção e o combate à propagação do 
novo coronavírus (Covid-19), o Centro 
de Referência de Assistência Social 
(CRAS) de Dom Pedro de Alcântara 
está realizando suas atividades com 
os grupos da Maturidade em Movi-
mento e do Serviço de Proteção e 
Atendimento Integral à Família (PAIF), 
em formato virtual, por meio do apli-
cativo whatsApp. A estratégia tem 
apresentado resultados positivos en-
tre os participantes. 

“Esse foi o formato que encontra-
mos para dar continuidade ao traba-
lho que vinha sendo realizado, além 
de manter o vínculo e a integração 
dos participantes nesse momento. O 
resultado está sendo excelente”, afir-
mou a secretária de Assistência Social 
Raquel Model. 

Os encontros virtuais, coordenados 
pela psicóloga do CRAS, Angela Benet-
ti, ocorrem quinzenalmente e ofertam 
atividades que proporcionam aproxi-

mação e interação dos participantes. 
Entre as atividades já realizadas estão, 
a troca de experiências e orientações 
acerca dos cuidados importantes para 
a prevenção do Covid-19, fotos de es-
paços especiais de suas casas, gincana 
virtual, culinária e sorteio de brindes 
ao final de cada encontro, dentre ou-
tros. 

Psicóloga em atendimento virtual

Convênio deverá proporcionar 
melhorias no Bairro Alto Feliz
PASSO DE TORRES - O prefeito do 

Passo de Torres, Jonas Souza, assi-
nou na manhã de quarta-feira (24) 
o convênio com o Governo do Esta-
do de SC para melhorias nas ruas do 
Bairro Alto Feliz.

"Através de articulação junto ao 
Deputado Vampiro, com o apoio dos 

Vereadores do MDB Emerson Cardo-
so Kjillim, Moacir Mello e Sálvio Bit-
tencourt e com o Vice Prefeito Áureo 
Henrique, o município vai fazer dre-
nagem e a repavimentação das ruas, 
onde o intuito é eliminar a umidade 
e o acúmulo de águas", destaca Jo-
nas.

O investimento previsto é de 250 
mil reais, sendo que vai contemplar 
as ruas Mar de Creta, Harmonia, Es-
perança, Manoel Baldoino Roldão, 
União, Mar Adriático, Mar Meridio-
nal, Baía de Biscaia e Boa Vontade. 
Os trabalhos vão iniciar nas próximas 
semanas.

Obras em estradas no interior de Três Cachoeiras são concluídas
Nesta semana, uma série de 

obras de manutenção nas estra-
das do interior de Três Cachoei-
ras foram concluídas. O prefeito 
municipal, Flávio Raupp Lipert, 
visitou algumas dessas estradas 

que receberam base de brita, 
como nos bairros Pontal, São 
João, Centro e Iate.  

Durante a vistoria, o prefeito 
conversou com alguns morado-
res e recebeu o agradecimento 

pela benfeitoria. “Essa é nossa 
forma de administrar, ouvindo 
a população e retornando em 
melhorias à população os im-
postos pagos”, assegurou Flá-
vio. 
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A partir de hoje, Dom Pedro 
de Alcântara conta com mais 
uma van para transportar pa-
cientes em tratamento fora 
do município, como Capão da 
Canoa, Santo Antônio da Pa-
trulha e Porto Alegre. O novo 
veículo será essencial nesse 
momento de pandemia, no 
qual está limitado o número 
de passageiros que podem 
ocupar o mesmo transporte. 

A van, que tem vaga para 
16 usuários mais o motorista, 
possui banco lavável, recli-
nável e ar condicionado dire-

cionável. “Os pacientes terão 
conforto e segurança durante 
o deslocamento”, completou 
a secretária de Saúde, Fabiana 
Santos. 

A nova condução foi adqui-
rida pela Prefeitura Municipal 
por meio de recurso livre e 
de emendas parlamentares. 
Agora o município possui 
duas vans novas, uma com 
acessibilidade, comprada em 
meados de 2019, e esta sem 
acessibilidade. A van antiga 
será leiloada nas próximas se-
manas. 

REGIÃO

Dom Pedro de Alcântara conta com mais uma 
van para transportar pacientes

Entrega do veículo foi feita antes da pandemia e somente agora foi liberada para trafegar em virtude dos 
trâmites burocráticos

A Prefeitura Municipal de Ar-
roio do Sal inaugurou, no dia 17 
de junho, o ginásio de esportes da 
Escola Professor Raimundo Fer-

nandes de Oliveira. A cerimônia, 
transmitida ao vivo pela página 
oficial da Prefeitura, foi rápida e 
contou somente com a presença 

das autoridades e corpo diretivo 
da escola.

Este ginásio era um sonho da 
comunidade escolar e também 

do Prefei-
to Affonso 
Flávio Angst 
(Bolão). “Me 
emociono ao 
ver uma obra 
tão bonita e 
importante 
para a nossa 
c o m u n i d a -
de. Todos os 
meus filhos 
e s t u d a r a m 
nesta esco-
la e poder 
proporcionar 
um ambiente 
de qualida-

de para a prática de esportes de 
muitos alunos é muito gratifican-
te. Tenho a certeza de que este 
espaço será bem aproveitado e 
trará diversos benefícios para a 
escola. Estou realizado!”, afirmou 

o Prefeito em seu discurso.
O ginásio e a escola encon-

tram-se fechados devido à Pan-
demia COVID-19 e aguarda o 
retorno das aulas para iniciar a 
utilização.

Arroio do Sal inaugura ginásio de esportes 
da Escola Raimundo

Na manhã de 17 de ju-
nho, o Gerente Rômulo 
Röpke Pereira se apresentou 
ao Prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão) 
e recebeu as boas vindas 

ao município. Rômulo está 
substituindo o Gerente Tia-
go Borges da Silva, o qual 
está assumindo a gerência 
da CORSAN de Torres.

"A Prefeitura agradece 

imensamente o trabalho re-
alizado pelo Tiago, enquanto 
gerente, e deseja muito su-
cesso nesta nova caminha-
da!", complementa a muni-
cipalidade de Arroio do Sal

CORSAN Arroio do Sal 
está sob novo comando
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Ginásio de Rondinha recebe 
muitas melhorias

ARROIO DO SAL - O Ginásio de Rondi-
nha, que localiza-se junto ao Centro de 
Cultura e à Escola Dietsch, está sendo re-
vitalizado com as melhorias que estão sen-
do realizadas, entre elas a instalação de 
portas resistentes, as quais não existiam; 
pintura interna e externa do pavilhão; pin-
tura e delimitações da quadra; instalação 
de alarme. Além disso, o Prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão) já encaminhou à Se-
cretaria de Planejamento um projeto para 
construção de vestiários, banheiros e copa.

Na noite de 17 de junho, o Prefeito e o 

Secretário de Meio Ambiente, Luiz Carlos 
Schmitt, efetuaram o teste da nova ilumi-
nação, que contempla 32 lâmpadas de LED 
de 50W, com garantia de 05 anos e boa 
performance para prática de todos os es-
portes, o que gera uma economia de 75% 
por ser um sistema limpo de iluminação.

Esta era uma obra a muito solicitada 
pela comunidade do lado norte do muni-
cípio e é um grande orgulho poder pro-
porcionar um espaço de qualidade para a 
prática de esportes e também para o uso 
escolar.

Consultas serão priorizadas para 
pacientes em grupos de risco em 

Dom Pedro de Alcântara
Em virtude da pandemia do novo corona-

vírus (Covid-19), as consultas médicas no ESF 
Cléo Biasi, em Dom Pedro de Alcântara, serão 
agendadas priorizando pacientes em grupos 
de risco como gestantes, hipertensos, dia-
béticos, em tratamento contra o câncer, ou 
ainda com urgência de atendimento. As de-
mais consultas serão agendadas, no entanto 
passarão por avaliação da enfermeira. 

“As consultas serão marcadas para todos, 
sendo elas atendimentos de rotina, pediátri-
cas, odontológicas, exames, dentre outras. 
No entanto, será realizada uma triagem pela 
enfermeira Ramone Justo, onde ela vai ava-
liar o grau de urgência para agendar a consul-
ta”, explicou a secretária de Saúde, Fabiana 

Santos. 
As consultas terão horários específicos, 

sendo que a agenda está aberta para o mês 
todo. Qualquer atendimento clínico (consul-
tas e retorno de exames) deverá ser agen-
dado na sexta-feira pelo telefone (51) 3664-
0247.

“Só serão atendidos os pacientes com 
horário agendado. Caso o paciente não pos-
sa comparecer no dia da consulta, é preciso 
desmarcar até um dia antes, pois assim dis-
ponibiliza a vaga para outro paciente que 
está aguardando. Será tolerado apenas 30 
minutos de atraso”, afirmou Fabiana, lem-
brando ainda a obrigatoriedade do uso de 
máscara. 

Posto de Saúde de DPA tem espaço 
reservado para atendimentos de 
pacientes com sintomas gripais

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA- Posto 
de Saúde de Dom Pedro de Alcântara 
dispõe de um espaço reservado, total-
mente equipado, para atender pacien-
tes com sintomas relacionados ao novo 
coronavírus (Covid-19) e gripais. 

Quando o paciente chega na Uni-
dade de Saúde apresentando algum 
destes sintomas, ele é diretamente 
encaminhado para este ambiente, 
onde é feita a triagem e os primeiros 
procedimentos pela enfermeira. Pos-
teriormente o médico faz a consulta e 
avalia o quadro. Em alguns casos, o pa-
ciente é medicado e orientado quanto 
ao isolamento domiciliar e cuidados de 

proteção. 
A Secretaria de Saúde está disponi-

bilizando ainda um Disque Corona pelo 
Whats App, cujo número é (51) 99668-
0947.

Atendimentos de saúde retornam

Os atendimentos de saúde foram 
retomados no ESF Guilherme Cléo Bia-
si mediante agendamento. Dentre os 
atendimentos estão os odontológicos 
(conforme avaliação), os exames labo-
ratoriais, de preventivo e testes rápidos 
(Sífilis, HIV e Hepatite B e C). Mais infor-
mações pelo telefone (51) 3664-0247. 

Projetos para infraestrutura turística anunciados no Passo de Torres
Reunido com a bancada de 

vereadores do MDB, Emerson 
Cardoso, Sálvio Bittencourt e 
Moacir Mello, vice prefeito Áu-
reo Henrique e o Presidente do 

partido no município Júlio Hen-
rique, o Prefeito do Passo de 
Torres, Jonas Souza, anunciou 
no dia 19 de junho investimen-
tos através do Ministério do Tu-

rismo - por indicação do Depu-
tado Federal Celso Maldaner do 
MDB.

 "Os projetos de infraestru-
tura turística vão revitalizar dois 

pontos turísticos tradicionais de 
nosso municipio: orla da Lagoa 
da Tapera e orla da Lagoa da 
Barra. A iniciativa visa fomen-
tar o turismo local, objetivando 

a criação de emprego e renda. 
Agora é encaminhar os proje-
tos de engenharia para obter a 
aprovação e aguardar o início 
das melhorias", concluiu Jonas.

Secretarias de Obras e Agricultura 
de Três Cachoeiras contam com 

novos equipamentos

A partir desta semana, dois novos 
equipamentos passarão a auxiliar as 
Secretarias de Obras e de Agricultura 
de Três Cachoeiras nos atendimentos 
à população. 

A pedido do ex-secretário munici-
pal de Obras, Antônio de Oliveira, foi 
adquirido, via emenda parlamentar 
do Deputado Federal Lucas Redecker 
(PSDB/RS), um novo caminhão, que 

será utilizado para realizar a manu-
tenção da iluminação pública do mu-
nicípio. 

Além desse veículo, foi conquistado 
também por meio do Deputado, uma 
grade, implemento que auxiliará a Se-
cretaria Municipal de Agricultura nos 
atendimentos às solicitações dos agri-
cultores com relação à preparação do 
solo para plantio nas propriedades.
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TORRES - Nesta última terça-
-feira, 23 de junho, em ato sim-
bólico, o prefeito de Torres, Car-
los Souza, foi empossado como 
presidente da Junta Militar, numa 
cerimônia cívico-militar, realizada 
no Gabinete da Prefeitura. O pre-
feito fez o juramento e assinou o 
Compromisso de Posse, que é de 
fazer cumprir deveres relativos 
ao serviço militar, obedecendo a 
Lei do Serviço Militar,.

A Junta Militar é responsável 
pelo serviço de alistamento dos 
jovens do sexo masculino de 18 
anos, prestando todo tipo de 
atendimento relativo à obten-
ção de documentos de natureza 
militar. Na Prefeitura, o serviço é 
prestado pelo servidor Ricardo da 
Rosa Damásio.

A cerimônia foi realizada pelo 
Ten. Coronel Adilton Cardoso 
Nunes, chefe do PRM-Posto de 
Recrutamento Militar e pelo Ten. 
Vilson Fernando Marques da Cos-
ta, Delegado da Região do Litoral. 
O ato ocorreu na mesma opor-
tunidade em que os militares 
realizaram a Visita de Orientação 
Técnica que é feita todos os anos 
com o propósito de adequar as 
ações.

Alistamento Militar prorrogado 
até dia 30 de setembro

O prazo para fazer o alista-
mento militar foi prorrogado até 
o dia 30 de setembro. Os jovens 
nascidos em 2002 devem se alis-
tar até esta data por meio do site 

www.alistamento.eb.mil.br ou 
também pelo aplicativo Exército 
Brasileiro. É necessário ter em 
mãos a certidão de nascimento, 
um documento oficial com foto, 
comprovante de residência e CPF. 
Para pessoas com deficiência, 
também é necessário apresentar 
parecer médico sobre a deficiên-
cia (deve constar o CRM do mé-
dico).  

Os homens que não se alista-
rem no prazo estarão em débito 
com o serviço militar, ficando 
impedidos de prestar concurso 
público, tirar passaporte, ser ma-
triculado em universidade, entre 
outras dificuldades. Até mesmo 
se o jovem ganhar na Loteria 
(como a Megasena), não poderá 
retirar o prêmio.

TORRES

Prefeito Carlos toma posse como 
presidente da Junta Militar

Uma grande corrente de soli-
dariedade liderada pela Defesa 
Civil e pelo Sistema Fecomércio/
RS-Sesc vem aquecendo o inverno 
da população carente em Torres. 
Desde o início de junho, estão 
sendo recolhidos agasalhos em 
geral, doados por populares, em-
presários e entidades

Exatamente mil peças de agasa-
lhos foram doadas para a Secreta-
ria Municipal de Assistência Social 
e Direitos Humanos pelo Sistema 
Fecomércio-RS/Sesc/Senac e De-
fesa Civil. Este ano, o Sistema e 
a Defesa Civil iniciou mais cedo a 
Campanha do Agasalho 2020 con-

vidando a todos para aproveitar 
o momento de isolamento social 
para rever e organizar os armários 
e deixar separadas roupas que 
não são mais utilizadas.

"Além de proteger a população 
vulnerável dos danos causados 
pela chegada da estação mais fria 
do ano é também uma oportuni-
dade para fortalecer a solidarie-
dade e ajudar o próximo principal-
mente em tempos de Covid-19", 
destaca a Prefeitura de Torres. 
As peças foram entregues na tar-
de desta terça-feira, 23 de junho, 
pelo coordenador da Defesa, Elói 
do Nascimento.

Mil peças de roupas são doadas 
pelo Sistema Fecomércio-RS/

Sesc/Senac e Defesa Civil
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No final de semana, Torres realizou “Operação Sossego” 
para evitar aglomeração e outras contravenções

Na noite/madrugada da sexta-fei-
ra (19), sábado (20) e domingo (21), a 
Polícia Militar, Guarda Municipal e De-
partamento de Trânsito realizaram a 
Operação Sossego em Torres - através 
de ações de patrulhamento a pé e bar-
reiras na Prainha e na Praia dos Molhes. 
Foram ações operacionais específicas, 
com o objetivo de evitar a prática de 
contravenção de pertubação do sosse-
go alheio, além da garantia das aplica-
ções impostas pelo Decreto Estadual 
em relação ao enfrentamento do CO-
VID-19, entre elas, coibir aglomerações.

De acordo com o diretor de Ges-
tão Integrada de Segurança Pública da 

Prefeitura de Torres, Jairo Morelle, as 
operações terão continuidade, com 
possibilidade de participação das de-
mais forças de segurança que compõe 
o Gabinete de Gestão Integrada Muni-
cipal (GGI-M), GGI-M. Como resultado 
da Operação foram diversos veículos 
abordados e inúmeras pessoas identi-
ficadas, restando ainda dois indivíduos 
presos, por receptação e embriaguez ao 
volante - além de um veículo recolhido 
por som alto.

Este é o resultado da Operação de 
sexta/sábado:

*161 pessoas abordadas; *75 au-

tomóveis abordados; *8 motocicletas 
abordadas

Foram confeccionados: *2 Aits 
(autos de infração)- art.165A; *1 Ait 
– art.165;*2 Aits – art. 230; *1 Ait – 
art.228; *5 testes negativos (etilôme-
tro); *1 teste positivo (etilômetro); *1 
motocicleta recolhida adm – art.230V; 
*2 automóveis recolhidos adm. (Art. 
230V e Art.165A); *1 veículo recupera-
do – furto/roubo; *2 presos (recepção 
e embriaguez)

Este é o resultado da Operação no 
sábado/ domingo:

*172 pessoas abordadas; *88 auto-

móveis abordados; *13 motocicletas 
abordadas

Confeccionados: *30 Aits (auto de 

infração)-artigo 230; *8 tetes negativos 
(etilômetro); *3 automóveis recolhidos 
adm.- artigo 230

Suspeito de envolvimento com tráfico tenta resistir, mas é preso por porte ilegal de arma de fogo em Torres
A prisão de mais um in-

divíduo pela Brigada Militar 
ocorreu no início da noite 
desta terça-feira (23/06), 
na Rua Manoel de Matos 
Pereira, bairro Centro, em 
Torres. Conforme foi repas-
sado pela Rádio Maristela, 
chegaram informações aos 
policiais de que um dos 
presos na segunda-feira 
(22) - com cerca de 30 kg 
de maconha, 257 buchas de 
cocaína - teria como “sócio” 

no tráfico entre Torres e Cruz Alta, um 
indivíduo que possuía um veículo HB 
20 Vermelho. Sabedores disto, uma 
equipe de Força Tática do 2°BPAT, 
que estava em patrulhamento tático, 
abordou um veículo HB 20 Vermelho 
em atitude suspeita, rondando as 
proximidade da Delegacia de Polícia. 

O condutor tratava-se do suspeito 
procurado - de nome com as iniciais 
E.V.S.O. , de 27 anos - com antece-
dentes por receptação, ameaça (6x) 
e posse de entorpecente. Segundo 
destacou a Rádio Maristela,  "o mes-

mo demonstrava muito nervosismo 
e agitação, sendo que no momento 
da revista o indivíduo reagiu a abor-
dagem, arrancando o celular do Poli-
cial e arremessando longe, investindo 
contra os policiais, sendo necessário 
uso moderado da força para contê-lo 
e algema-lo ao solo". Com E.V.S.O.foi 
localizado uma pistola marca Glo-
ck calibre .9mm, três carregadores, 
33 munições intactas, além de  R$ 
5.700,00. 

"Em ato contínuo, dois dos polí-
cias foram tentar localizar o celular, 

momento em que o preso conseguiu 
'estourar' a algema, investindo con-
tra os dois policiais, tentando tirar a 
arma de um deles. Neste momento, 
foi necessário novamente uso mo-
derado da força para contê-lo e alge-
ma-lo ao solo, desta vez com apoio 
de Policiais Civis que presenciaram 
os fatos e auxiliaram nesta segunda 
contenção".

 O indivíduo foi preso por porte 
ilegal de arma de fogo e resistência, 
sendo posteriormente encaminhado 
à Delegacia de Polícia.

Prisões efetuadas por porte ilegal de arma de fogo, 
tráfico e associação ao tráfico de drogas na br-101

Quatro homens foram presos 
pela Brigada Militar (BM) na noite de 
sábado (20/06), na BR 101, KM 15, 
em Dom Pedro de Alcântara. Após 
informações de tráfico de drogas na 
área, uma equipe de Força Tática do 
2º BPAT realizou averiguações e en-

contraram quatro homens. 
Durante abordagem foi identifi-

cado um homem de 18 anos (sem 
antecedentes), outro homem de 26 
anos (antecedentes por lesão corpo-
ral culposa - 2x), um terceiro homem 
de 19 anos (antecedente por tráfico 

de entorpecentes) e o quarto ho-
mem de 18 anos (antecedentes por 
homicídio e receptação). Com eles 
foram localizados um revólver cali-
bre .38, marca TRAD MARK, numera-
ção suprimida, 11 munições calibre 
.38, quatro munições calibre .32, cin-

co buchas de cocaína, diversas por-
ções de maconha, um tijolo grande 
de maconha, dois comprimidos de 
êxtase, quatro telefones celulares 
e R$1.800,00. Os indivíduos foram 
presos e encaminhados à Delegacia 
de Polícia.

Dupla presa em flagrante por 
roubo a pedestre em Torres

Na noite de sábado 
(20) em Torres, na Av. 
Beira Mar, uma guarni-
ção da Brigada Militar 
foi acionada para pres-
tar apoio a dois policiais 
do 1º BPAT/Igrejinha, os 
quais estavam a passeio 
na cidade. Estes avista-
ram dois indivíduos em 
atitude suspeita em uma 
motocicleta, sendo que 
na sequência visualiza-

ram a dupla efetuando 
um roubo a pedestre. 

"Os policiais de fol-
ga agiram rapidamente, 
abordando os indivíduos, 
dando voz de prisão e 
imobilizando-os. A guar-
nição chegou ao local a 
identificou os homens, 
sendo um deles de 30 
anos com antecedentes 
por posse de  entorpe-
centes (3x) e lesão cor-

poral - o qual estava com 
uma faca, que foi utili-
zada no crime. O outro 
homem de 32 anos tem 
antecedentes por lesão 
corporal e apropriação 
indébita, e com eles fo-
ram localizados um tele-
fone celular e um reló-
gio de pulso. Os objetos 
foram identificados pela 
vítima e a motocicleta foi 
recolhida.

Traficante é preso pela PRF em Torres transportando 
25 quilos de maconha

Na tarde desta quinta-feira (25), 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
prendeu um traficante e apreendeu 
25 tabletes de maconha num C3 na 
BR 290, em Torres.

A PRFs realizava ação de com-
bate ao crime quando recebeu a 
informação do serviço de inteligên-
cia da PRF de um veículo que esta-
ria transportando drogas. A equipe 
policial passou então a monitorar a 
situação e visualizou um carro com 
as características informadas, abor-
dando-o no acesso a Itapeva.

O automóvel, um C3 emplacado 

em Garopaba/SC, era condu-
zido por um homem de 30 
anos natural de Porto Alegre. 
No bagageiro, os agentes fe-
derais localizaram tabletes 
de maconha que estavam 
acondicionados em caixas de 
papelão.

O criminoso informou aos 
policiais que pegou a droga 
em Santa Catarina e a levaria até 
Porto Alegre. Ele possui antece-
dentes pelos crimes de associação 
ao tráfico de drogas e corrupção de 
menores.O traficante foi preso em 

flagrante e encaminhado à área ju-
diciária de Torres, com a droga e o 
veículo apreendidos.

Com informações de Rádio Ma-
ristela

Brigada Militar prende três indivíduos com grande quantidade de drogas em Torres
Na noite de segunda-feira (22/06), a 

Brigada Militar (BM) efetuou a prisão de 
03 indivíduos por tráfico de drogas e asso-
ciação ao tráfico em Torres. O caso ocorreu 
na Rua Bento Gonçalves, bairro Centro, 
em ação conjunta entre a Força Tática do 

2º BPAT, a Agência de Inteligência do 16º 
BPM/Cruz Alta e a Agência de Inteligência 
do CRPO/LITORAL.

Foram presos um homem de 19 anos 
(com antecedentes por Posse de entorpe-
centes - 2x), outro de 20 anos (anteceden-

tes por Roubo a estabelecimento comer-
cial e Roubo a pedestre e Receptação) e 
uma mulher de 37 anos (sem anteceden-
tes). Além da prisão dos dois homens e 
uma mulher, foram apreendidos com eles 
cerca de 30kg de maconha, 257 buchas de 

cocaína, três balanças de precisão, cinco 
munições de calibre .38, três telefones ce-
lulares, R$ 1.073,00 e um veículo. Os indi-
víduos foram presos por tráfico de drogas 
e associação ao tráfico, sendo encaminha-
dos à Delegacia de Polícia
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CHEGARAM OS TRICOLINES LISOS

Por Miriam Sperb

Artistas, intelectuais, lideranças 
políticas, indígenas e comunitárias 
têm presença confirmada na ce-
lebração dos 20 anos da Carta da 
Terra, segunda-feira, 29 de junho 
de 2020, às 19 horas, na página da 
Associação Alternativa Terrazul no 
Facebook. Será, conforme uma das 
publicações da página, “um festival 
virtual com diversas personalidades 
debatendo a Carta da Terra, Objeti-
vos de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS`s) e o novo normal no mundo 
pós COVID19,com música e outras 
apresentações culturais”.

A filósofa e ativista Vandana Shiva 
é um dos destaques internacionais 
do evento que já conta com mais de 
30 personalidades. Entre os artistas, 
estarão Caetano Veloso, Fábio Por-
chat, Marcos Palmeira e Maria Paula. 

Entre os políticos, Marina Silva, Cris-
tovam Buarque e outros igualmente 
relevantes nas questões de sustenta-
bilidade socioambientais. 

Lançada há 20 anos, a Carta é 
fundamentada nos princípios do 
cuidado e respeito à comunidade da 
vida, integridade ecológica, justiça 
socioeconômica, democracia, não 
violência e paz. “É um documento 
extremamente atual, ainda mais 
atual na conjuntura que nós estamos 
vivendo”, ressaltou o coordenador 
da Alternativa Terrazul, Pedro Ivo 
Batista, numa entrevista que está no 
Facebook da ONG.

Além da Terrazul, o Festival Carta 
da Terra Brasil é uma realização da 
Carta da Terra Internacional, Rede 
Terra do Futuro e Programa Interna-
cional de Estágio para Jovens (PSIJ, 
na sigla em francês). O Centro Eco-
lógico vai participar e está apoiando 

o evento. Esta organização de asses-
soria técnica à agricultura ecológica 
trabalha também com comunidade 
escolar, especialmente do Litoral 

Norte/RS. Desde 2005, junto com a 
Teia de Educação Ambiental Mata 
Atlântica, tem na Carta da Terra um 
instrumento para sensibilizar e dis-

cutir questões fundamentais para 
vida no planeta: igualdade, respeito 
às diferenças, sustentabilidade e a 
cultura da paz.

Apresentação na Escola Municipal de Ensino Fundamental Demétrio Alves Fogaça, em 2018, em 
Mampituba, inspirado no livro Nina e a Carta da Terra

No Facebook, festival celebra 20 anos da Carta da Terra
Artistas, intelectuais, lideranças políticas, indígenas e comunitárias têm presença confirmada na celebração dos 20 anos da Carta da Terra, 

segunda-feira, 29 de junho de 2020, às 19 horas, na página da Associação Alternativa Terrazul no Facebook  

Desde janeiro deste 
ano a Associação Torren-
se de Handebol (ATHB) 
fez uma parceria com o 
CTG Porteira Gaúcha onde 
assumiu a administração 
do Ginásio de Esportes . 
Desde então foi realizado 
melhorias em toda infra-
estrutura para o mesmo 
se tornar o CT ( Centro de 
Treinamento) da entidade 
. Além de reformas bási-
cas, a principal delas foi o 

aumento da quadra para 
38mx18m, a maior da ci-
dade e da região, confor-
me a ATHB. 

"Desde sua fundação 
em 2010, a entidade so-
nha em ter um local ade-
quado para treinamento 
e agora este sonho se 
tornou realidade. Toda a 
reforma foi feita em par-
cerias com empresas lo-
cais e muito empenho de 
seus associados . Mesmo 

perante a pandemia, o 
local está sendo finaliza-
do e em breve receberá 
o maior projeto esporti-
vo realizado na cidade. 
Agradecemos a todos os 
responsáveis e a todos 
que se tornaram parceiros 
nesta nova etapa do nos-
so clube", indicou a ATHB 
Handebol em sua pági-
na no Facebook (https://
www.facebook.com/Han-
dTorres).

ATHB Handebol revitaliza espaço para Centro de 
Treinamento em Torres

Associação Torrense de Handebol fez uma parceria com o CTG Porteira Gaúcha onde assumiu a administração do Ginásio de Esportes . 
Desde então foi realizado melhorias em toda infraestrutura para o mesmo se tornar o CT ( Centro de Treinamento) da entidade .
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Nesta semana vou contar a história dos os-
sos de um padre, mas não de um padre qual-
quer, de um padre que permaneceu mais de 
um quarto de século como vigário da paró-
quia de Torres. Este padre também ergueu a 
única torre da Igreja da cidade em 1898. Ele 
foi tão popular que se elegeu Conselheiro 
Municipal, um cargo equivalente a Vereador, 
e ainda foi presidente deste conselho. Além 
de popular teve até uma “companheira” com 
a qual teve uma filha. Sim, uma filha, que 
teve comprovada sua existência através do 
epitáfio “saudades de sua filha Picucha”, en-
contrado na lápide do túmulo do velho pa-
dre. 
Mas que padre foi este? 
Para quem está curioso vou dar mais algu-
mas informações sobre o tal padre. 
Ele nasceu em uma pequena localidade do 
sul da Itália chamada Aieta e veio para Torres 
em 1884. Faleceu no dia 28 de dezembro de 
1911. 
Seu nome era Giuseppe Lomonaco. 
Após falecer o padre famoso foi enterrado 
no cemitério local. Na época o cemitério es-
tava em cima do morro ao lado do futuro 
Farol (estava em fase de construção, concluí-
da em 1912). O cemitério anterior, localizado 
no pé do morro (na praia da Cal) havia sido 
soterrado pelas dunas e não mais era utiliza-
do. 
Mas a história que eu quero contar é mais 

ligada à morte do que à vida do padre. 
Em 1960 as autoridades locais, com a ajuda 
da SAPT, concluíram que um cemitério em 
um ponto turístico da cidade não se constitu-
ía em um incentivo à visitação. Ou seja, um 
lugar muito visitado e com grande valor tu-
rístico não podia ter um cemitério para atra-
palhar.  
Então o cemitério foi removido para o Cam-
po Bonito. Do antigo cemitério foram retira-
das as cerca de 40 tumbas e realocadas no 
novo cemitério. 
Mas uma não foi para lá.  
Os ossos do vigário foram parar na capela da 
Colônia São Pedro por ordem da Diocese de 
Caxias do Sul. Lá permaneceram esquecidos 
em algum lugar da sacristia até o ano de 
1976. 
No final daquele ano, a ossada do velho pa-
dre, foi colocada em uma urna e transladada 
de volta para Torres. 
Uma cerimônia especial foi preparada para 
receber os restos mortais do velho padre à 
porta da igreja matriz. Recebidos, os ossos, 
foram colocados em uma antiga urna refor-
mada que ficava na entrada da igreja, na pa-
rede esquerda. 
Enfim o velho padre repousou. Não mesmo. 
Em 1982 algum “gatuno” entrou na igreja e 
arrombou a urna em busca de alguma relí-
quia. Pelo que se notou mais tarde, ele nem 
chegou a levar os ossos que lá estavam. Acho 

que por se tratar de ossos envelhecidos, o 
ladrão deixou por lá mesmo. 
Apesar de violada, a urna ficou algum tempo 
sem ser reparada e ninguém sentiu falta do 
conteúdo até o dia em que a sacristã da igre-
ja encontrou um pacote com alguns objetos 
de descartes e um punhado de ossos. Ela 
lembrou dos ossos da urna e percebeu que 
ela havia sido arrombada. Imediatamente ela 
se reportou ao antigo pároco para certificar-
se de que aqueles ossos eram os mesmos 
por ele recebidos. E eram! 
A peregrinação dos ossos do vigário ainda 
não havia sido encerrada. 
O pároco da época resolveu então dar um 
destino definitivo àqueles ossos.  
Mandou cavar um buraco na torre da igreja e 
lá depositou uma urna com os restos mortais 
do padre que a construiu. 
E para certificar-se de que ninguém mais mu-
daria os ossos deste lugar colocou uma placa 
com os seguintes dizeres: Restos mortais Pe. 
Lamonaco, 28/12/1911.  
Só faltou colocar na mesma placa: “Não per-
turbe!” 
Fontes: FILHO, Nelson Adams. História Torres. Torres, 2014. RUSCHEL, Ruy Ruben. 
Torres tem história. Porto Alegre: EST, 2004. Conversa com Nelson De Nardi, ex-
pároco do município. 
_____________________________________________________ 
ERRATA:  Na coluna da semana passada coloquei duas informações que 
alteraram com o tempo. Como ela já tinha sido publicada anteriormente e, 
apesar de atualizá-la, me passei em duas informações, que fazem parte 
desta errata: A primeira é que a Casa da Terra que ocupou o lugar do 
Centro de Cultura não mais existe, diferente do que afirmei. A outra é que 
no prédio Amigos da SAPT, além dos  estabelecimentos citados na coluna 
ainda existem uma Farmácia e dois bares, não sei se todos estão em 
funcionamento, mas lá estão. Peço desculpas aos leitores. 

OS FANTASMAS DO PASSADO - PARTE 8 

S eguindo na mesma toada das co-
lunas anteriores, esta interessante 
história, já contada por outros es-

critores, fala sobre a vida e morte de um dos 
grandes personagens desta cidade. 
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